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La saison 2020/2021 a essentiellement été marquée par une conjoncture particulière : le manque de 
compétition entrainant une année blanche pour nous tous ou presque et ainsi entrainant une baisse 
de nos licenciés.  

Certains services / commissions ont su se réƛƴǾŜƴǘŜǊΣ ŎƻƳƳŜ ƭΩL¢C9 Ŝǘ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΦ Lƭǎ ƻƴǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ŀǳȄ 
ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ƛƴǘŜǊǾŜƴŀƴǘǎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǎƻƭǳǘƛƻƴǎ afin de continuer à dispenser des formations et nous les en 
remercions tous. Une nouvelle répartition des tâches entre salariés a été mise en place afin de pallier 
temporairement à ces changements : merci à eux pour leur agilité. 

/ŜǘǘŜ ǎŀƛǎƻƴ ƴƻǳǎ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ ŘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ : 

¶ Farida Abes, en charge des mutations, des licences, des conventions, de la discipline, des litiges 
Ŝǘ ǊŞŎƭŀƳŀǘƛƻƴΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŎƻƳǇǘŀōƭŜǎ Ŝǘ ŘΩŀǳǘǊŜǎ, administratives, pour le 
PPF 

¶ [ƛŀƳ .ǳȅΣ ŀǳ ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ 

¶ 5ŜƭǇƘƛƴŜ .ƻǎŎŀƎƭƛΣ Ŝƴ ǊŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘΩ9ƳƳŀƴǳŜƭƭŜ 5ŜŦƻƻǊǘΣ ŎƻƳƳŜ 5ƛǊŜŎǘǊƛŎŜ DŞƴŞǊŀƭŜ ŘŜǎ 
Services 

 
Nous avons encore dû faire notre Assemblée Générale en visioconférence et cela représente pour tout 
le monde, salariés, élus et bénévoles une situation que nous déplorons, mais nous espérons pouvoir 
ǊŀǇƛŘŜƳŜƴǘ ŀǾƻƛǊ ǳƴ ǘŜƳǇǎ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜ Ŝƴ ǇǊŞǎŜƴǘƛŜƭ ŀǾŜŎ Ǿƻǳǎ ǘƻǳs. 

En attendant, nous vous souhaitons bonne lecture, de bonnes vacances et à la rentrée. Prenez soin de 
vous. 

 

 

Eliane HARENT & Eric Courtois 
Secrétaires Généraux 
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[ŀ ƳŀƴŘŀǘǳǊŜ ǎΩŜǎǘ ƻǳǾŜǊǘŜ Řŀƴǎ ǳƴŜ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ƛƴŞŘƛǘŜ ǇƻǳǊ ƴƻǳǎ ǘƻǳǎΣ ŀǾŜŎ ƭŀ ǇǊŞƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴ ƛƴƛǘƛŀƭŜ 
de pouvoir jouer autant que possible, et une nécessaire ŎŀǇŀŎƛǘŞ ŘΩŀŘŀǇǘŀǘƛƻƴ ŀǳȄ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ŀƭŞŀǎ 
envisagés alors. 

Les niveaux de jeu, leurs modalités, et la composition des championnats avaient pu être déterminés 
ŀǳ ǇǊŞŀƭŀōƭŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ƭŀƴŎŜǊ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ ǇŜǳ ŀǇǊŝǎ ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ŞƭŜŎǘƛǾŜΦ 

[ΩŞǉǳƛǇŜ ǉǳƛ ƳΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾŀƛǘ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭŀ ǎǘǊǳŎǘǳǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜΣ ŘƛǎǇƻǎŀƴǘ 
ŘŜ ƭΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ŘΩǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ǊŞƎƛƻƴΦ wŜǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛǾŜ ŀǳǘŀƴǘ ǉǳŜ 
ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ōŀǎǎƛƴǎ ŘŜ ǾƛŜ ŘŜ ƭΩƛƳƳŜƴǎŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ !¦w!Σ ƛƭ Şǘŀƛǘ ƴŞŀƴƳƻƛƴǎ 
nécessaire de solliciter de nouveaux participants, autant pour bénéficier de leurs compétences que de 
leur relai de proximité auprès des clubs afin toujours de mailler du mieux possible notre région. 

WŜ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ŘΩŀōƻǊŘ ǊŜƳŜǊŎƛŜǊ aŀǊǘƛƴŜ /ƘŀǇŜƭƻƴ ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀŎŎƻƳǇƭƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ŘŜǎ ǎŀƛǎƻƴǎ 
passées comme de la confiance accordée ces années précédentes, puis son aide pour appréhender la 
ŦƻƴŎǘƛƻƴΣ ƳŜǎǳǊŀƴǘ ƭΩŀƳǇƭŜǳǊ ŘŜ ƭŀ ǘŃŎƘŜ ǉǳŜ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ ŎŜ ǊƾƭŜ ƴƻǳǾŜŀǳ Ł ƭΩŀǳƴŜ ŘŜ ƭŀ ŘƛǾŜǊǎƛǘŞ ŘŜǎ 
sujets abordés par les interlocuteurs rencontrés dans cette mission. 

La commission fonctionne surtout au quotidien grâce à la pertinence et la compétence de Chantal 
wƻŎƘŜΣ ŀǳ ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜǎ ŎƭǳōǎΣ Ŝǘ ǉǳƛ ŀ ǎǳ ŘΩŜƳōƭŞŜ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭŀ ŎƻƴǘƛƴǳƛǘŞ ŎƻƳƳŜ ƭŀ ǘǊŀƴǎƛǘƛƻƴ Řŀƴǎ ǳƴŜ 
intersaison qui présageait tout de même un certain espoir. 

[ŀ ǎŀƛǎƻƴ ǎΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ƭŀ /h/ ƭŀƴŎŞŜ ŎƻƳƳŜ ŜƭƭŜ ǎΩŞǘŀƛǘ ǇǊŞǇŀǊŞŜ depuis mars : à distance et en 
visioconférence. 
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Âquipes et rencontres  

Niveau Équipes Dates Matchs 03-04/10 10-11/10 17-18/10 0 match 

N3F 24 22 12 11 6 5 1 équipe 

PNM 24 22 12 4 6 5 6 

EXM 36 22 18 16 12 7 1 

PNF 48 (46) 22 24 13 14 14 8 

HM 36 22 18 16 14 13 2 

D1M 72 (76) 22 36 - 25 18 16 

D2M 92 (86) 22 48 - 32 26 21 

D1F 104 (86) 22 54 - 31 32 24 

-17M 18 20 9 9 7 - - 

-16F 15 (18) 20 9 5 3 1 report - 

-18F Exc 48 (44) 20 24 23 18 1 report - 

-15F Exc 45 (49) 20 24 19 21 1 report - 

-13F Exc 27 (32) 20 15 10 11 1 report 1 

-18M Exc 68 20 36 31 28 - 2 

-15M Exc 63 (54) 20 33 30 28 - - 

-13M Exc 59 (48) 20 33 23 22 - 2 

-18F Div 58 (61) 20 33 - 20 18 3 

-15F Div 87 (89) 20 48 - 37 35 3 

-13F Div 92 (98) 20 51 - 38 34 2 

-18M Div 110 (105) 20 57 - 47 45 2 

-15M Div 148 (161) 20 78 - 68 64 - 

-13M Div 178 (201) 20 96 - 80 74 3 

Total 1452 (-8) 220 poules 15500 210/243 568/700 394/529 18 + 79 

Tableau 1 : État des engagements puis déroulé des dates de championnat par catégorie et niveau 

[ŀ ōŀƛǎǎŜ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ ŀ ǇŜǳ ƛƳǇŀŎǘŞ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŞǉǳƛǇŜǎ ŜƴƎŀƎŞŜǎΣ ǎǘŀōƛƭƛǎŞΦ [Ŝǎ о ŘŀǘŜǎ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ 
à 1172 rencontres de se dérouler soit une majeure partie de celles prévues. Notons des disparités 
ŜƴǘǊŜ ƭŜǎ ŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƳƛƴŜǳǊǎ Ŝǘ ƭΩƛƴǘŜǊŘƛŎǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƳŀƧŜǳǊǎ Řŀƴǎ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ƳŞǘǊƻǇƻƭŜǎΣ 
mettant en évidence un impact de 20% de reports du fait des installations et de 20% du seul fait 
médical. Les différences pour les adultes sont en partie le fait de la géographie. Seules quelques 
ŞǉǳƛǇŜǎ ƧŜǳƴŜǎ όмуκмлмсύ ƴΩŀǳǊƻƴǘ ƧƻǳŞ ŀǳŎǳƴ ƳŀǘŎƘΣ Ł ƭΩƛƴǾŜǊǎŜ ŘΩǳƴ ōƻƴ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ǎŜƴƛƻǊǎ όтфκпосύΦ 



        Rapports 2020/2021 ς Assemblée Générale 2021     Page 5 sur 45 
 

Dârogations / Mixitâ 

Dérogations : 126 dossiers traités (132 précédemment) dont  

¶ 44 PPF,  

¶ 5 refus motivés,  

¶ 2 pas nécessaires,  

¶ мр ǊŜǎǘŞǎ Ŝƴ ŀǘǘŜƴǘŜ ŘΩǳƴŜ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎΦ 

Mixité : 28 dossiers traités (47 ƭΩŀƴ ǇŀǎǎŞ) dont  

¶ 15 féminins et 13 masculins, 

¶ 8 refus motivés, 

¶ п ǊŜǎǘŞǎ Ŝƴ ŀǘǘŜƴǘŜ ŘΩǳƴŜ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎΦ 

La commission a acté et validé ƭŜ ǊŜǘǊŀƛǘ ŘΩǳƴŜ ƳƻŘŀƭƛǘŞ ǉǳƛ ǇǊŞǾƻȅŀƛǘ ǳƴ ŘŞƭŀƛ ŀǳ мer novembre dans 
ƭΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŘŞǊƻƎŀǘƛƻƴ Ŝƴ ŎƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘ ҌмсΦ 

Conventions  

Les 155 dossiers de conventions entre clubs (172 la saison passée) ont été traités conjointement avec 
la commission Statuts & Règlementation pour leur intégration en championnat. 

Catégorie Rég F Dép F Rég M Dép M 

-16 /-17 6 (8) - 8 (11) - 

+16 14 (12) 11 (14) 6 (6) 9 (9) 

-18 8 (6) 8 (9) 6 (3) 13 (17) 

-15 5 (5) 11 (14) 13 (11) 10 (16) 

-13 3 (2) 12 (16) 5 (1) 7 (11) 

Total 36 (34) 42 (53) 38 (32) 39 (53) 

Tableau 2 : Répartition des équipes engagées en convention cette saison (et saison passée) 

{ƛ ƭŀ ǊŞǇŀǊǘƛǘƛƻƴ ŘŜƳŜǳǊŜ ƘƻƳƻƎŝƴŜ ǳƴŜ ǇǊƻǇƻǊǘƛƻƴ ǎƛƎƴƛŦƛŎŀǘƛǾŜ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ƭŜǎ ǾƻƛŜǎ ŘΩŀŎŎŝǎ 
au niveau ƴŀǘƛƻƴŀƭΣ Ŝƴ ǘŜƴŀƴǘ ŎƻƳǇǘŜ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǇŀǊŎƻǳǊǎ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ƧƻǳŜǳǊǎΣ 
ǘŀƴŘƛǎ ǉǳŜ ƭŜ ƴƛǾŜŀǳ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘŀƭ ŎƻƳǇƻǊǘŜ Řŀƴǎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Ƴƻƛƴǎ ŘŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴǎ ǉǳΩŀǳǇŀǊŀǾŀƴǘΦ 

Homologation des rencontres  

Les extractions Gesthand ont permis une refonte et une amélioration du traitement et de la remontée 
ŘŜǎ ǾŞǊƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎ ǎǳǊ ŦŜǳƛƭƭŜ ŘŜ ƳŀǘŎƘ ŀŦƛƴ ŘΩƘƻƳƻƭƻƎǳŜǊ ƭŜǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎΦ [ΩƛƴǘŜǊǊǳǇǘƛƻƴ ŘŜ ǎŜǊǾƛŎŜ Ł ƭŀ 
ǎǳƛǘŜ ŘŜ ƭΩƛƴŎŜƴŘƛŜ ŎƘŜȊ ƭΩƘŞōŜǊƎŜǳǊ ƴΩŀǳǊŀ ŦƛƴŀƭŜƳŜƴǘ Ǉŀǎ ƛƳǇŀŎǘŞ ǳƴ ǉǳƻǘƛŘƛŜƴ ŘŞƧŁ Ł ƭΩŀǊǊşǘΦ 

Les 3 dates jouées ont nécessité 250 vérifications manuelles, dont la moitié pour éviter une sanction. 
[Ŝǎ ŀƴƻƳŀƭƛŜǎ ŎƻƴŦƛǊƳŞŜǎ ŀǳǊƻƴǘ ŞǘŞ ƴƻǘƛŦƛŞŜǎ ŀǳȄ ŎƭǳōǎΣ ǎŀƴǎ ŘΩŜƳōƭŞŜ ǇƻǳǾƻƛǊ ƭŜǎ ǇǊŞǾŜƴƛǊ ŀǾŀƴǘ ƭŀ 
prochaine date de championnat mais aussi avec quelques erreurs, ces deux points ayant été plus 
rapidement corrigés que le handball arrêté. 
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Fonctionnement  

[ŀ /h/ ƴΩŀǳǊŀ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŞ ǉǳΩŁ ŘƛǎǘŀƴŎŜ ŎŜǘǘŜ ǎŀƛǎƻƴΦ tŀǎ ŘŜ ŦǊŀƛǎ ŘŜ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ǇŀǊ ŎƻƴǎŞǉǳŜƴǘΦ [Ŝǎ 
ǊŞǳƴƛƻƴǎ ƻƴǘ Ǉǳ ŎƻƴŎŜǊƴŜǊ ŘΩŀōƻǊŘ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ƭΩŞǉǳƛǇŜ Ŝǘ ŘŜ ǎƻƴ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘΦ  

La coordination proposée aux clubs sur le suivi des rencontres aura permis le partage des informations 
ŘŜ ǘŜƴǳŜ ŘŜǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎΣ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊ ŀǾŜŎ ƭŀ /¢! ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŘŞǎƛƎƴŀǘƛƻƴǎ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΦ 

La même coordination était de ƳƛǎŜ ŀǾŜŎ WŞǊŞƳȅ Ŝƴ ǘŀƴǘ ǉǳŜ ǊŞŦŞǊŜƴǘ /h±L5Σ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŘŜ 
communication pour les publications, et la commission médicale pour les reports de rencontres. Une 
veille des différentes décisions des autorités était partagée, en lien avec les comités concernés.  

La vérification des FDME nécessitait un point bimensuel, traitant aussi des sollicitations de clubs. 

[ŀ /h/ ǎΩŜǎǘ ǇƭŜƛƴŜƳŜƴǘ ǊŞǳƴƛŜ Ł с ǊŜǇǊƛǎŜǎ ŘΩŀōƻǊŘ ǇƻǳǊ ŞǾƻǉǳŜǊ ŘΩŀōƻǊŘ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ Ŝƴ ŎƻǳǊǎΣ Ǉǳƛǎ 
envisager les reprises successives, et enfin préparer la saison suivante. Des réunions de travail 
thématiques ont naturellement complété ces points réguliers. 

tŀǊ ŀƛƭƭŜǳǊǎ ƭŀ /h/ ŦŞŘŞǊŀƭŜ όƭŜǎ н ŞǉǳƛǇŜǎ ǎǳŎŎŜǎǎƛǾŜǎύ ŀ ǘŜƴǳ ǳƴŜ ŘƛȊŀƛƴŜ ŘŜ Ǉƻƛƴǘǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ 
ŘΩŞŎƘŀƴƎŜ ŜƴǘǊŜ ƭŜǎ /h/ ǊŞƎƛƻƴŀƭŜǎΣ Ŝǘ ǎŜǎ ƳŜƳōǊŜǎΦ [ŀ ǎȅƴŜǊƎƛŜ ŎǊŞŞŜ ǇŜǊƳŜǘ ƭΩŞŎƘŀƴƎŜ ŘŜǎ ƳƻŘŜǎ 
ŘŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴΦ ¦ƴ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ DŜǎǘƘŀƴŘ ǊŞŀƭƛǎŞ Ŝǘ ƛǎǎǳ ŘŜ ŎŜǎ ŞŎƘŀƴƎŜǎ ǎǳǊ 
nos problématiques communes aurait facilité une éventuelle reprise. 

 

[ΩŀƎŜƴŘŀ ŞǾƻƭǳǘƛŦ ŘŜ cette saison inédite aura débuté par une adaptation nécessaire, finalement pas 
suffisante, des formats de calendrier avec un minimum de 10 dates jouées. Les protocoles découlant 
ŘŜǎ ŘŞŎƛǎƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩŞǘŀǘ ŘΩǳǊƎŜƴŎŜ ǎŀƴƛǘŀƛǊŜ ƻƴǘ ŀƳŜƴŞ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŀŘŀǇǘŀǘƛƻƴǎΣ ŀǳtant pour confirmer la 
disponibilité des salles, que prévenir et justifier des reports pour raisons pandémiques. Merci aux clubs 
ŘŜ ƭŜǳǊ ǊŞŀŎǘƛǾƛǘŞΣ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŘŜǎ ƛƴǾŜǊǎƛƻƴǎ ŘŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎ ƭƻǊǎǉǳΩƛƭ ǎΩŜǎǘ ŀƎƛ ŘŜ ƧƻǳŜǊΦ 

[ΩƛƴǘŜǊǊǳǇǘƛƻƴ ǊŀǇƛŘŜ ŘŜǎ Ŏhampionnats a coupé ce déroulement pour laisser place à des plans de 
reprise successifs auxquels les compétitions restaient associées. Elles sont logiquement passées au 
second plan - ƴƻƴ ǎŀƴǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǇǊŞǾƻƛǊ ƭΩŜƴǾƛǎŀƎŜŀōƭŜ - au demeurant avec une échéance toujours 
Ǉƭǳǎ ƭƻƛƴǘŀƛƴŜΣ ǇŀǎǎŞŜ ƭΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŀ ǊŞŀǘƘƭŞǘƛǎŀǘƛƻƴ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜΦ 

.ƛŜƴ ǉǳŜ ǇǳǊŜƳŜƴǘ ŎƻƴǎǳƭǘŀǘƛŦΣ ƭŀ /h/ ƴŜ ǇƻǳǾŀƛǘ ǉǳΩŀǇǇǳȅŜǊ ǎƻƴ ŀǾƛǎ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ 
ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ Ŝƴ ŦŀǾŜǳǊ ŘŜ ƭΩŀƴƴǳƭŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŀƳŜƴŘŜǎ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜǎ Řŀƴǎ ǳƴ ǇǊŜƳƛŜǊ ǘŜƳps, puis des 
ŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘǎ Ŝƴ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴ ŜƴǎǳƛǘŜΦ [ΩŀǊǊşǘ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎ ŀ ǎƛƎƴƛŦƛŞ ǳƴŜ ŀŎǘƛǾƛǘŞ ǇŀǊǘƛŜƭƭŜ ǇƻǳǊ 
Chantal au secrétariat de la commission sportive. 

 

[ΩŀǊǊşǘ ŘŞŦƛƴƛǘƛŦ ǇǊƻƴƻƴŎŞ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘŀƛǘ Ł ƭΩŀƎŜƴŘŀ ŘŜ ǇǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ Ł ǾŜƴƛǊΣ Ŝǘ les 
propositions effectuées conjointement par les clubs, comités, techniciens, trouvaient leur place dans 
ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ ǇǊƻƧŜǘΦ 

[Ŝǎ ǿŜōƛƴŀƛǊŜǎ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ƻƴǘ ŦŀǾƻǊƛǎŞ ƭŜǎ ŞŎƘŀƴƎŜǎ ƳǳƭǘƛǇƭŜǎΣ Ǉǳƛǎ ƭŜǎ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ƭƻǊǎ ŘΩǳƴ ǎƻƴŘŀƎŜ 
strictement sportif ŘŜ ǇƻǎƛǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ŞƭŀōƻǊŜǊ ŀǳ ƳƛŜǳȄ Ŝǘ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŜ ŀǾŜŎ Ǿƻǎ ǾǆǳȄ ŎŜ ǉǳƛ ǎŜǊŀ 
présenté pour le futur. 
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[ŀ ǎŀƛǎƻƴ ǎΩŜǎǘ ŀǊǊşǘŞŜΣ ƭƻƴƎǘŜƳǇǎΦ aŜǊŎƛ Ł ǘƻǳǎ ǉǳƛ ŀǾŜȊ ǇŜǊƳƛǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ŘŞōǳǘŜΣ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ ƭŜǎ ǇǳōƭƛŎǎΣ 
ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ŘŜǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎΣ ŘŜ ǎŜ ŘŞǊƻǳƭŜǊ ǳƴ ǇŜǳΣ Ŝǘ ŘŜ ǘŜƴǘŜǊ ŘŜ ǊŜǇǊŜƴŘǊŜ ǎƛ ǇƻǎǎƛōƭŜΦ tǳƛǎ ŜƭƭŜ ǎΩŜǎǘ 
ǘŜǊƳƛƴŞŜΣ ǘƾǘΣ ƴƻǳǎ ǊŀǇǇŜƭŀƴǘ ǉǳΩƛƭ ƴŜ ǎΩŀƎƛǘ ǉǳŜ ŘΩǳƴŜ ōŀƭƭŜΣ ŀǾŜŎ ŘŜ ƭŀ ǊŞǎƛƴŜ ǇŀǊ ŜƴŘǊƻƛǘǎΦ 

9ƴ ŘŞǇƛǘ ŘΩǳƴŜ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ƴΩŀȅŀƴǘ Ǉŀǎ ǇŜǊƳƛǎ Ł ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŞǉǳƛǇŜǎ ŘΩŜƴǘŀƳŜǊ ƭŜǳǊ ǎŀƛǎƻƴΣ ŘΩun incendie 
ǉǳƛ ƴΩŀǳǊŀ ŦƛƴŀƭŜƳŜƴǘ Ǉŀǎ ǊŀƭŜƴǘƛ ƴƻǘǊŜ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ - déjà arrêtée -Σ ŘΩǳƴŜ ǊŜǇǊƛǎŜ ŀǘǘŜƴŘǳŜΣ ŜǎǇŞǊŞŜΣ 
préparée, repoussée maintes fois, malgré cela un handball est resté possible, des handballs le sont 
redevenus, il en reste 1 qui a déjà pu reprendre pour les plus jeunes, majoritairement attendu et dont 
nous préparons tous le retour. 

Bel été et à bientôt. 

Florian MOREAU, président de la COC  
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Malgré une saison stoppée rapidement, les bénévoles de ƭŀ /¢! Ŝǘ ƭŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ŘŞŘƛŞǎ Ł ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ƻƴǘ 
ǘƻǳǘ Ƴƛǎ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŀŦƛƴ ŘŜ : 

ü Décliner le projet arbitrage 2020-2024 ; 
ü Proposer une activité arbitrage sous différentes formes. 

¢ƻǳǎ ƳŜǎ ǊŜƳŜǊŎƛŜƳŜƴǘǎ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ŎŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ǉǳƛ ƳŀƭƎǊŞ ŘŜǎ ǇŞǊƛƻŘŜǎ ŘŜ Řƻǳǘe ou/et de 
démotivation ont su répondre à la dure exigence de cette non-saison. 

Vous trouverez ci-après le compte-rendu de cette activité qui se veut non exhaustif. 

 

Le bassin de vie arbitrage  

/ƻƳƳŜ ƴƻǳǎ ƭΩŀǾƛƻƴǎ ŞǾƻǉǳŞ Řŀƴǎ ƭŜǎ ƻōƧŜŎǘƛŦǎ ŘŜ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ ǇǊŞŎŞŘŜƴǘŜΣ ƛƭ ǎΩŀƎƛǎǎŀƛǘ ǇƻǳǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ŘŜ 
mettre en place un contexte, une organisation, un réseau permettant de renforcer le lien et la 
proximité avec nos licenciés, nos clubs, nos bassins de vie. Cela implique la participation de façon plus 
ǘǊŀƴǎǾŜǊǎŀƭŜ Ŝǘ ŀŎǘƛǾŜ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜǎ ōŀǎǎƛƴǎΦ 

[ΩŜƴǘƛǘŞ ōŀǎǎƛƴ ŘŜ ǾƛŜ ŘŜǾǊŀ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ƭŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ όƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ 
locaux : arbitres club (JAJ) et T3 (JAJ et JA), encadrement des Ecoles Arbitrage) 

La CTA a proposé une répartition avec une organisation à 33 bassins de vie. Ces bassins de vie ont été 
constitués en prenant en compte principalement 5 paramètres : 

ü Les réseaux dŜ ŎƛǊŎǳƭŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜ ǊƻǳǘƛŜǊ όǎŜ ǊŀǇǇǊƻŎƘŜǊ ŘΩǳƴŜ ƭƛƳƛǘŜ ŘΩмI ŘŜ 
déplacement au sein du bassin de vie) 

ü Les communautés de communes ou canton (travaillant ensemble) 
ü Les interactions, entente et mutualisation existantes entre les clubs 
ü La répartition des licenciés par zone pour faire émerger de façon plus équitable les JAJ 

et leur permettre de se former 
ü [ŀ ǊŞǇŀǊǘƛǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ ŘŜǎ ǊŜǎǎƻǳǊŎŜǎ ƘǳƳŀƛƴŜǎ ŘΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ  

Cette répartition des bassins a été proposée lors des rencontres CTA-Comités réalisées entre Octobre 
2020 et Février 2021. Elle sera effective sur la prochaine saison (Juin 2021 Juin 2022). Après bilan et de 
nouveaux échanges, des régulations de bassins pourront être effectuées. 

[Ŝǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŀǳ ŎǆǳǊ ŘŜǎ ōŀǎǎƛƴǎ ŘŜ ǾƛŜ ǊŜƭŝǾŜƴǘ ŘΩǳƴ Ŧƛƴŀƴcement CTA mais aussi comité en fonction 
de sa nature et après accord mutuel. Les acteurs des bassins de vie, référents animateurs, bénéficient 
ǉǳŀƴǘ Ł ŜǳȄ ŘΩǳƴ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ wI ŘŜ ƭŀ /¢! ό/¢C ŀǊōƛǘǊŀƎŜ Ŝǘ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ŘŜ Ŏƭǳō ƻǳ ŘŜ ŎƻƳƛǘŞ Ƴƛǎ Ł 
disposition ς financement CTA). 

Les bassins de vie ne sont pas des entités juridiques visant à remplacer les comités mais des 
ƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŞǎ ŘΩŀǎǎƻŎƛŜǊ ŘŜǎ Ŏƭǳōǎ όǉǳƛ ǇŜǳǾŜƴǘ şǘǊŜ ŘŜ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ŎƻƳƛǘŞǎύ ŀŦƛƴ ŘŜ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ 

de proximité et les rendre accessibles à un plus grand nombre. 
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{ƛ ǇŀǊ ŜȄŜƳǇƭŜ ǳƴ W!W ŘΩǳƴ Ŏƭǳō ƴΩŀ Ǉŀǎ Ǉǳ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ Ł ǳƴŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ǎƻƴ ōŀǎǎƛƴΣ ƛƭ ǇƻǳǊǊŀ όǎƻǳǎ 
ǊŞǎŜǊǾŜ ŘŜ ǊŜǎǇŜŎǘ ŘŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ǉǳŀƭƛǘŀǘƛǾŜǎ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ Ŝǘ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴύΣ ǎΩƛƴǎŎǊƛǊŜ ǎǳǊ ǳƴ ŘŜǎ ōŀǎǎƛƴǎ 
voisins. 

/ΩŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛ ƭŀ /¢! ǘǊŀǾŀƛƭƭŜ ǇƻǳǊ ŞǘŀōƭƛǊ ǳƴ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ǇŞǊƛƻŘŜǎ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ 
ǇǊƻǇƻǎŞǎ ŘŜ Ŧŀœƻƴ ŘŞŎŀƭŞŜΦ [Ŝ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘΩƘŀǊƳƻƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǎŜǊŀ ŎƻƳǇƭŞǘŞ Ŝǘ ŀŘŀǇǘŞ Ł ŎŜ 
fonctionnement. 

Au sein des bassins, 5 actions principales ont été identifiées : 

¶ Perfectionnement et accompagnement des Ecoles Arbitrage 

¶ Formation initiale et continue des JAJ T3 

¶ Formation initiale et continue des JA T3 

¶ Détection et formation des meilleurs potentiels JAJ T3 (en lien avec les stages athlète) 

¶ Développement de la féminisation 
5ΩŀǳǘǊŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ǎƻƴǘ Ŝƴ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴ Ƴŀƛǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ ǾŀƭƛŘŞŜǎ Ł ŎŜ ƧƻǳǊΦ 
/Ŝǎ ǇǊƛƻǊƛǎŀǘƛƻƴǎ ƴΩŜƳǇşŎƘŜƴǘ ŀǳŎǳƴŜƳŜƴǘ ŎƘŀǉǳŜ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŀǊōƛǘǊŀƎŜ Ł 
leur initiative par contre sous réserve de communication et accord avec la CTA. 

Ainsi certains territoires ǎƻǳƘŀƛǘŜƴǘ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ Řǳ ōŜŀŎƘ ƘŀƴŘōŀƭƭΣ ƛƴǘŞƎǊŜǊ ƭŜ ƳƛƭƛŜǳ 
ǎŎƻƭŀƛǊŜ ǇŀǊ ƭΩƛƴǘŜǊƳŞŘƛŀƛǊŜ ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ Řǳ ƘŀƴŘŦŀǳǘŜǳƛƭΣ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ 
ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ Řǳ ƘŀƴŘ- ensemble. 

Pour les aider à coordonner ces actions, les professionnels agissant sous forme de mise à disposition 
ŘƛǎǇƻǎŜǊƻƴǘ ŘΩǳƴ ǾƻƭǳƳŜ ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ плI ǇŀǊ ōŀǎǎƛƴ ŘŜ ǾƛŜΦ [Ŝǎ ŀŎǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘs de ces 
personnes sont pris en charge par la CTA dans la limite des budgets prévisionnels et sous réserve de 
justification des actions. 
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Râgulation du fonctionnement de la CTA Ɲ une organisation plus 
transversale pour renforcer les interactions et impliquer lƠensemble des 
acteurs  

 

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǊŜŎƻƴǎƛŘŞǊŞ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ /¢! Ŝƴ ǘƛǊŀƴǘ les enseignements du fonctionnement tel 
ǉǳΩƛƭ ŀǾŀƛǘ ŞǘŞ ǇǊŞǾǳ ǎǳƛǘŜ Ł ƭΩ!D ŦŞŘŞǊŀƭŜ ŘŜ bŀƴŎȅ Ŝƴ нлмсΦ [Ŝǎ ƻōƧŜŎǘƛŦǎ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ 
ǎƻƴǘ ƴƻƴ ǎŜǳƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ǳƴ ƳŜƛƭƭŜǳǊ ǇŀǊǘŀƎŜ ŘŜǎ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛǘŞǎ Ƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛ ŘΩƛƳǇƭƛǉǳŜǊ ƭŜǎ 
acteurs autrement en favorisant les interactions. Cela devrait participer à diminuer le sentiment 
ŘΩƛǎƻƭŜƳŜƴǘ ǇŜǊœǳ Řŀƴǎ ǎŀ ŦƻƴŎǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŀ ŎƘŀǊƎŜ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘŜ ŎƘŀǉǳŜ ōŞƴŞǾƻƭŜΦ 

tŀǊ ŀƛƭƭŜǳǊǎΣ ƴƻǘǊŜ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝƴ ǎŜŎǘŜǳǊ ƴΩŀ Ǉŀǎ ǇǊƻŘǳƛǘ ƭŜǎ ŜŦŦŜǘǎ ŜǎŎƻƳǇǘŞǎΦ !Ŧƛƴ de répondre 
ŀǳ ǎŜƴǘƛƳŜƴǘ ŘΩŞƭƻƛƎƴŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴŜ /¢! ǇŜǊœǳ ǎǳǊ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ǎŜŎǘŜǳǊǎ Ŝǘ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ǳƴ 
rapprochement avec les comités (qui ont pu se sentir exclus ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ǎǳƛǘŜ Ł ƭŀ Ŧǳǎƛƻƴ ŘŜǎ /5! 
avec la CTA), au sein du bureau exécutif, 11 référents CTA (1 par comité du territoire) ont été intégrés. 
Le bureau exécutif comprend donc les pilotes et référents des services, des pôles, les experts associés 
et les 11 référents CTA. 

Les référents CTA- Comités sont valorisés par la CTA et reconnus par les Comités. En effet, chaque 
ǊŞŦŞǊŜƴǘ ŀ ŞǘŞ ǎƻǳƳƛǎ Ł ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴ ǇŀǊ ƭŜ /ƻƳƛǘŞ ǇǳƛǎǉǳΩƛƭ ǎŜǊŀ ƭŜ ǊŜƭŀƛǎ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ ŜƴǘǊŜ ƭŜ 
ǊŞǎŜŀǳ ŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ Řǳ ŎƻƳƛǘŞ Ŝǘ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞΦ 5ŀƴǎ ŎŜ ǎŜƴǎΣ ƭŜǳǊ ǊƾƭŜ Ŝǎǘ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǊ ƭŜǎ 
ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ŜƴǘǊŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ Ŝǘ ǎƻƴ ǊŞǎŜŀǳΣ ŘΩƛƴŦƻǊƳŜǊ ǎǳǊ ƭŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ǊŞŀƭƛǎŞŜǎ Ŝǘ Ŝƴ ŀǎǎǳǊŜǊ ƭŜǳǊ 
régulation. Il a un rôle également « politique » par la transmission des informations sur les décisions 
de la CTA, la participation aux réunions du Bureau Exécutif, la participation aux réunions spécifiques 

concernant les bassins de vie, COPIL des territoires (force de propositions notamment). 
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[ŀ /¢! ǎΩŜǎǘ ŘƻƴŎ ǊŞƻǊƎŀƴƛǎŞŜ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ƭƻƎƛǉǳŜ ŘŜ ǘǊŀƴǎǾŜǊǎŀƭƛǘŞΣ о ǎŜǊǾƛŎŜǎ ŎƻƳƳǳƴǎ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ 
des domaines auxquels est associé Liam BUY, nouveau CTF arbitrage, depuis août 2020 : 

ü Administratif et financier (voir partie spécifique), responsable Gwendolyne Guyomard, 
avec 4 autres bénévoles (Michèle Cresseveur, Morssi Lalaoui, Bertrand Claret et 
Théophile Bajard) 

ü Communication (voir partie spécifique), Sophie Ardain, salarié Ligue 
ü Suivi des populations, par intérim Thierry Schutters avec Mallaury Buy, avec 4 autres 

bénévoles, Laurent Pfeiffer, Julien Maridet, Mounir Necib, Romain Dureau 

9ǘ о ǇƾƭŜǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŀǳȄǉǳŜƭǎ Ŝǎǘ ŀǎǎƻŎƛŞ .ƻǊƛǎ ¢ƘƛŜōŀǳƭǘΣ /¢C ŀǊōƛǘǊage : 

ü Parcours de Performance Fédéral, responsable Stéphane Vaujany, avec 6 bénévoles, 
Ludovic Farge, Nicolas Grumel, Rémi Jardillier, Eric Génovese, Romain Dureau et Jean-
François Bergoend 

ü Pole formation, gestion par les salariés avec collaboration de nombreux bénévoles, 
reprise de ceux non encore cités (et avec toutes nos excuses pour ceux non cités), Jean-
Baptiste Butet, Arnaud Richin, Marie-Christine Richel, Cyril Auvergne, Jean-Yves 
Renon, Frédéric Castagno, Serge Alleyron-.ƛǊƻƴΣ Χ 

ü Pole Désignation, responsable Amor Hadjab, avec 14 bénévoles, Marie-Claude David, 
Romain Dureau, Laurent Pfeiffer, Claude Mariusse, Karim Si Ammar, Valérie Corduri-
Daviet, Liam Buy, Bernard Padovani, Laurent Montanvert, Daniel Nunzi, Pierre 
Dechance, Pamela Raymond, Patrice Barthélémy et Thierry Schutters. 

 
Dans le domaine du développement, avec une activité transversale à ces 3 pôles, la CTA a identifié et 
relancé un pôle féminisation, avec en responsabilité Solène Rondeau, assistée de Boris Thiébault, et 
12 bénévoles, Jamila El Feneri, Nolwenn Guichard, Emeline Fénérol, Cindy André , Elise Merland, 
Laurine Dore, Melina Maulus, Julie Thomas, Olivia Zaragoza, Ludivine Quenel, Marie-Claude David et 
Anne Gaelle Naves. 

ü Objectifs majeurs saison prochaine : 

ü aŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜǎ bassins de vie : lancer les premières actions dans le 
cadre des 5 missions prioritaires définies ; 

ü Impliquer de nouvelles ressources au niveau des bassins ; 
ü Pérenniser les engagements bénévoles sur les différents pôles et services ; 
ü 5ŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ .ŜŀŎƘ !ǊōƛǘǊŀƎŜ όǇƛƭƻǘŜǎΣ .Ǌǳƴƻ DŜƻŦŦǊŀȅ Ŝǘ [ƛŀƳ 

Buy), milieu scolaire et arbitrage (pilote Boris Thiébault), Stage vacances arbitrage (pilote 
Boris Thiébault)  

 

La communication (Sophie Ardain, Liam Buy, Boris Thiâbault) 

[ΩŀŎŎŝǎ ŀǳ ǎƛǘŜ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ Ŝǘ ƭŀ Ŏƻƴǎǳƭǘŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ǊǳōǊƛǉǳŜ ŀǊōƛǘǊŀƎŜ Ǿƻǳǎ ŘƻƴƴŜǊŀ ǳƴ ŀǇŜǊœǳ ŘŜ 
ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ /¢! ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴΣ ŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ǊŜƴŘǳŜ ǇƻǎǎƛōƭŜ ƎǊŃŎŜ Ł ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ 
des 2 CTF arbitrage et le relais de Sophie Ardain. 

Ce qui a été fait : 

ü wŞƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ ǎƛǘŜ !ǳǊŀ ŀǾŜŎ ǳƴ ŜǎǇŀŎŜ ŘŞŘƛŞ Ł ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ζ pratiquer » et « arbitrage » ; 
ü Accès à des outils de formation, tutoriels et documents en direction des JAJ, JA, Animateur et 

Accompagnateur Ecole Arbitrage ; 
ü Promotion des actions CTA, bassins de vie et clubs via les articles de communication, 

interviews, compte rendus et photos ; 
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ü Informations régulières en direction des populations arbitrage, les clubs et les bassins de vie 
arbitrage (webinaire, whats-app spécifique, mailing, newsletter de la ligue, Facebook, twitter, 
site de la ligue). 

Le suivi des populations (dâbut de saison, Stâphane Vaujany) 

Ce service est la pierre angulaire de notre organiǎŀǘƛƻƴΦ /ƻƳǇǘŜ ǘŜƴǳ Řǳ ǇŜǳ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ƘŀƴŘōŀƭƭΣ ǎƻƴ 
ǊƾƭŜ ǎΩŜǎǘ ŎŀƴǘƻƴƴŞ Ł ŘŜǎ ǊŜƭŜǾŞǎ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ Ł ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜǎ /htL[ όŎƻƳƛǘŞ 
de pilotage) des populations T1 et T2. 

Le service administratif (Gwendolyne Guyomard)  

Le groupe de bénévoles, avec le soutien de Liam Buy, avait entamé avec dynamisme le début de saison 
avec la mise à jour de nos fichiers de population arbitrage suite aux temps de validation de début de 
saison. Leur investissement a permis de dégager du temǇǎ ǇƻǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǘŃŎƘŜǎ ƴƻƴ ǎŜǳƭŜƳŜƴǘ ŀǳ /¢C 
arbitrage mais aussi aux responsables de groupe et de la CTA. 

¦ƴŜ Ŧƛƴ ŘŜ ǎŀƛǎƻƴ ǇǊŞƳŀǘǳǊŞŜ ƴΩŀ Ǉŀǎ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ƭŜǳǊ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǎǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǘŃŎƘŜǎ 
chronophages telles que le suivi des anomalies par exemple. 

ü Objectifs de la saison prochaine : 

ü Renouer les liens, rencontres et échanges avec les arbitres en présentiel sous forme de 
rassemblement avec des temps conviviaux ; 

ü Stabiliser et renforcer ce qui a été fait en impliquant les référents de bassins de vie et les 
animateurs de bassin de vie comme relais de communication et ŘŜ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ; 

ü Faciliter la communication entre les acteurs du domaine arbitrage : webinaire, tchat à thème, 
rencontres avec les arbitres sur le terrain ; 

ü wŜƴŦƻǊŎŜǊ ƭΩŀŎŎŝǎ Ł ŘŜǎ ƻǳǘƛƭǎ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜǎ 9ŎƻƭŜǎ !ǊōƛǘǊŀƎŜǎ όW!WΣ W! ŘŞōǳǘŀƴǘΣ 
Animateurs Ecole Arbitrages et Accompagnateur JAJ). 

 

La formation  

[ƻǊǎ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǎŀƛǎƻƴ нлнлκнлнмΣ ƭŜ ŎƻƴǘŜȄǘŜ ǎŀƴƛǘŀƛǊŜ ŀǾŜŎ ƭΩŀǊǊşǘ ǇǊŞƳŀǘǳǊŞ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ƘŀƴŘōŀƭƭ ƴƻǳǎ 
ŀ ƻōƭƛƎŞ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳȄ ŎƘƻƛȄ ŀŦƛƴ ŘŜ ǇǊƛƻǊƛǎŜǊ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ǎǳǊ ŘŜǎ ǎŜŎǘŜǳǊǎ ƻǳ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴǎ Řƻƴǘ 
ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ǘŜǊǊŀƛƴ Ŝǎǘ ǊŜƳǇƭŀœŀōƭŜ ƻǳ ƴƻƴ ŜǎǎŜƴǘƛŜƭƭŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŎǳǊǎǳǎ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴΦ 5Ŝ ǇƭǳǎΣ ƴƻǳǎ ŘŜǾƛƻƴǎ 
prendre en compte le retard accumulé la saison précédente (pour les mêmes raisons) dans la 
certification des stagiaires. 

9ƴ ŎŜ ǎŜƴǎΣ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ƛƴƛǘƛŀƭŜǎ ŘΩŀǊōƛǘǊŜǎ ƻǳ ŘΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ƴΩƻƴǘ ŘƻƴŎ Ǉŀǎ 
ŞǘŞ ƻǳǾŜǊǘŜǎ Ŝǘ Ł ƭΩƛƴǾŜǊǎŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ǉǳ Ŝƴ ƳŀƛƴǘŜƴƛǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŎƻƳƳŜ ŎŜƭƭŜǎ ŘŜǎ hŦŦƛŎƛŜƭǎ ŘŜ ¢ŀōƭŜ 
de Marque nationaux et des JAJ. 

Au total, 60 Officiels de table de marque nationaux (de -17CF à N1M) ont été formés et environ 150 
W!W ό¢мκ¢нκ¢оύ ƴŜ ŘŜƳŀƴŘŜƴǘ ǉǳΩŁ ǇƻǳǾƻƛǊ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǇǊŀǘƛǉǳŜ ƭŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ ŀŎǉǳƛses lors des 
visioconférences de formation. 

[ŀ /¢! ŀ Ǉǳ ŎƻƳǇǘŜǊΣ ŜƴŎƻǊŜ ǳƴŜ ŦƻƛǎΣ ǎǳǊ ƭΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ ǘƻǳǘŜ ǎƻƴ ŞǉǳƛǇŜ όǎŀƭŀǊƛŞǎ Ŝǘ ōŞƴŞǾƻƭŜǎύ 
ŀŦƛƴ ŘŜ ǎŜ ǊŞƛƴǾŜƴǘŜǊ Ŝǘ ŘΩşǘǊŜ ŎŀǇŀōƭŜ ŘŜ ŎƻƴǎǘǊǳƛǊŜ ŘŜ ƴƻǳǾŜŀǳȄ Ǌǳōŀƴǎ ǇŞŘŀƎƻƎƛǉǳŜǎ ŀŘŀǇǘŞǎ ŀǳ 
contexte de ŦƻǊƳŀǘƛƻƴΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘƻƴŎ ƭŀƛǎǎŞ ǇƭŀŎŜ Ł ƭΩƛƴƴƻǾŀǘƛƻƴ Ŝǘ Ł ƭŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ ŘΩŀǊǘƛŦƛŎŜǎ 
pédagogiques digitaux pour passer des activités de formation en présentiel à des activités de formation 
à distance. 

Les bénévoles et salariés ont pu échanger et partager lors des réunions de « groupe de travail » pour 
préparer les contenus de formation et les interventions. Pour les prochaines sessions de 
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formation, il conviendra de savoir réutiliser ce mode de fonctionnement afin de maintenir voire 
améliorer notre qualité de formation. 

/ƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŀ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŎƻƴǘƛƴǳŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŞǘŞ ŎƻƴǘǊŀƛƴǘǎ ŘΩŜŦŦŜŎǘǳŜǊ ƭŜǎ ǘŜƳǇǎ ŘŜ ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴ ŘŜ 
début de saison en format visioconférence. Nous avons également fait le choix dans le but de toucher 
ǳƴ ƳŀȄƛƳǳƳ ŘŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ŘŜǎ webinaires au cours de la saison et quelques 
visioconférences ciblées. 

Le PPF arbitrage (Pascal Lesage puis Stâphane Vaujany) 

¢ƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŜƴǾƛǎŀƎŞŜǎ ƴΩƻƴǘ Ǉǳ şǘǊŜ ƳŜƴŞŜǎ Υ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ Řǳ ttC ƴΩƻƴǘ ŜŦŦŜŎǘƛǾŜƳŜƴǘ Ǉŀǎ ŘŜ 
statut permettant de passer oǳǘǊŜ ƭŜǎ ƭƛƳƛǘŀǘƛƻƴǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞΦ aŀƭƎǊŞ ŎŜƭŀΣ Řŀƴǎ ƭŜ ǊŜǎǇŜŎǘ ŘŜǎ ŎƻƴǎƛƎƴŜǎ 
ǎŀƴƛǘŀƛǊŜǎΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŝǳ ƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŞ ŘŜ ǇƻǳǾƻƛǊ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ Ł ǉǳŜƭǉǳŜǎ ǎǘŀƎŜǎ Ŝǘ ƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ŘŜǎ 
regroupements en visio-conférence. 

Un groupe de travail et de réflexion a été mis en place pour réguler et modéliser les stratégies de 
détection, sélection et formation. 

{ΩŀƎƛǎǎŀƴǘ ŘŜǎ ƛƴǘŜǊƭƛƎǳŜǎ ŦŞƳƛƴƛƴǎ Ŝǘ ƳŀǎŎǳƭƛƴǎΣ ƴƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ н ōƛƴƾƳŜǎ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴƴŞǎ ǇƻǳǊ ȅ ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊΣ 
à savoir Bastien et Romain Héritier du SAM (St Etienne) et Clémentine Brienne et Maelys Place de 
Bourg de Péage. Un travail préparatoire spécifique adapté à la situation avait été mis en place. Malgré 
ƭΩŀƴƴǳƭŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎΣ ŎŜǘ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ Ŝǎǘ ƳŜƴŞ Ł ǎƻƴ ǘŜǊƳŜΦ 

tƻǳǊ ƭΩŀŎŎŜǎǎƛƻƴ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ŦŞŘŞǊŀƭΣ п ōƛƴƾƳŜǎ T1N avaient été retenus et ont participé aux diverses 
ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ǇǊƻǇƻǎŞŜǎ ǇŀǊ ƭŀ /b!Φ ¦ƴ ǘŜǎǘ ŞŎǊƛǘ Ŝǘ ǾƛŘŞƻ ƭŜǳǊ ǎŜǊŀ ǇǊƻǇƻǎŞ ǇƻǳǊ ǾŀƭƛŘŜǊ ƭΩŀƴƴŞŜ Ŝǘ ƛƭǎ ŀǳǊƻƴǘ 
le début de saison prochaine pour en quelque sorte valider la pratique. 

A ce jour, un seul binôme est proposé pour la saison prochaine et intégrera le T1N en cours de saison 
ǎŀǳŦ ƛƴŎƛŘŜƴǘ ƻǳ ƳƻŘŀƭƛǘŞǎ ƳƻŘƛŦƛŞŜǎ ǇŀǊ ƭŀ /b!Φ Lƭ ǎΩŀƎƛǘ Řǳ ōƛƴƾƳŜ 9Ǌǿŀƴ tŀƎŀƴƻǘǘƻ ς Mathis Tissier 
(clubs de Cournon et Aubière). 

Dâsignations (Amor Hadjab) 

La nouvelle orgŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ƴΩŀ Ǉǳ şǘǊŜ ŞǇǊƻǳǾŞŜΧ bƻǳǎ ŜǎǇŞǊƻƴǎ ǇƻǳǾƻƛǊ ǊŜǘǊƻǳǾŜǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ 
bénévoles identifiées sur cette mission délicate pour la prochaine saison. 

Fâminisation (Soláne Rondeau) 

Ce pôle a été créé avec pour objectifs de limiter la perdition des féminines, population la plus touchée 
ǇŀǊ ƭΩŀōŀƴŘƻƴ ŘŜ ƭŀ ǇǊŀǘƛǉǳŜΦ 

/ŜǘǘŜ ǎŀƛǎƻƴΣ ǎƻǳǎ ƭΩƛƳǇǳƭǎƛƻƴ ŘŜ {ƻƭŝƴŜΣ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ŎƻƴǎǘƛǘǳŜǊ ǳƴŜ ŞǉǳƛǇŜ Ŝǘ ŘŜ ǇǊƻŎŞŘŜǊ Ł ƭΩŞŎǊƛǘǳǊŜ 
Řǳ ǇǊƻƧŜǘ όŦƛƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴύ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǊ ǎǳǊ ƭŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ Ł ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜΦ 

Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘŜ ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŀ ŦƛŘŞƭƛǎŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘŜǎ ŦƻƴŎǘƛƻƴǎ WǳƎŜ !ǊōƛǘǊŜ όW!W ƻǳ W! 
ƻǳ !ŎŎƻƳǇŀƎƴŀǘŜǳǊύΣ Řŀƴǎ ƭΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ ŘŜǎ 9ŎƻƭŜǎ !ǊōƛǘǊŀƎŜ όŀŎǘƛƻƴǎ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜǎ ŘŜ ōŀǎǎƛƴύ Ŝǘ Řǳ 
Parcours de Performance Fédéral. 

!Ŧƛƴ ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊ ƭŜǎ ǇƻǇǳƭations féminines, il sera organisé un système de « marrainage » pour 
ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭŀ ǇŀǊƻƭŜ Ŝǘ ƭΩŞŎƘŀƴƎŜ ŘΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜǎΦ 

!ǘǘŜƴǘƛƻƴΣ ǘƻǳǘŜǎ ŎŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ƻƴǘ ǇƻǳǊ ƭŜ ōǳǘ ŘŜ ŦŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŞƳŜǊƎŜƴŎŜ Ŝǘ ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŦŞƳƛƴƛƴŜǎ 
dans les activités arbitrage y compris dans les différents pôles et services de la CTA. Nous avons déjà 
augmenté le nombre de féminines impliquées au sein de la CTA. Nous devons dorénavant pérenniser 
ŎŜǘ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ Ł Ŝƴ ƛƴǾŜǎǘƛǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎΣ ǇƻǳǊ ƭŜǳǊǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ Ŝǘ ƭŜǳǊ ŜƴǾƛŜ Ře 
ǎΩƛƳǇƭƛǉǳŜǊ Ŝǘ ƴƻƴ Ǉŀǎ ǳƴƛǉǳŜƳŜƴǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ǎƻƴǘ ŦŞƳƛƴƛƴŜǎΦ 

5ŀƴǎ ŎŜ ōǳǘΣ ƻǳǘǊŜ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜǎ ōƛŜƴ ŎƛōƭŞŜǎΣ ƭŀ ǇƭǳǇŀǊǘ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŘƻƛǾŜƴǘ ǎΩƛƴǎŎǊƛǊŜ Řŀƴǎ 
ǳƴ ŎŀŘǊŜ ƳƛȄǘŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ƴŜ Ǉŀǎ ŎǊŞŜǊ ƭΩƛƴǾŜǊǎŜ ŘŜ ƭΩŜŦŦŜǘ ŜǎŎƻƳǇǘŞΦ 
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ü Objectifs de la saison prochaine : 

ü Mise en place des actions de formations présentielles en déployant un réseau de détection à 
partir des bassins de vie ; 

ü  /ƻƴŦƻǊǘŜǊ ƭŜ ǊŞǎŜŀǳ ŘŜ ŘŞǘŜŎǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜǎ ƎǊƻǳǇŜǎ ttC ǇŀǊ ƭŜǎ ǎǳƛǾƛǎ Ŝǘ ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ; 
ü Assurer un cursus de détection des arbitres/binômes potentiels pour répondre aux exigences 

chaque saison de la CNA ; 
ü Réfléchir à la mise en place de liens avec les sections sportives, le milieu universitaire pour le 

PPF ; 
ü Développer nos actions de formation sous format modulaire. 

 

Emplois arbitrage  

La CTA en lien avec le président de la Ligue a modifié sa stratégie en matière ŘΩŜƳǇƭƻƛ Ŝƴ ǎƻǳƘŀƛǘŀƴǘ 
ǊŜƳǇƭŀŎŜǊ ƭŜ ǇƻǎǘŜ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦ ǇŀǊ ǳƴ ǇƻǎǘŜ ŘŜ /¢C ŀǾŜŎ ǳƴ ǇŀǊǘŀƎŜ Řǳ ǘŜƳǇǎ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŜƴǘǊŜ ŘŜǎ 
missions administratives et techniques. 

Liam Buy correspondait au profil souhaité. Il a pris son poste le 17 Août avec des missions 
complémentaires à celles de Boris Thiébault orientées sur le pilotage administratif de la CTA, la 
ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ƛƴƛǘƛŀƭŜ ό/¢! ϧ L¢C9ύΣ ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ƧŜǳƴŜǎ arbitres du PPF et le développement en 
lien avec les territoires. 

{ƻƴ ƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭΩŞǉǳƛǇŜ !¦w! ŀ ŞǘŞ ŦŀŎƛƭƛǘŞŜ ǇŀǊ ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ŘŜ .ƻǊƛǎ ¢ƘƛŞōŀǳƭǘ Ŝǘ ŘŜ Ƴƻƛ-
ƳşƳŜΣ ǎŀƴǎ ƻǳōƭƛŜǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ ŘŜ ƭŀ /¢!Σ ŘŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ŘŜ ƭŀ [ƛƎǳŜ !¦w! ŀƛƴsi que les 
Şƭǳǎ όƭŜ ǊŜƎǊŜǘǘŞ tƛŜǊǊŜ aŀǊǘƻƠŀΣ 9ƭƛŀƴŜ IŀǊŜƴǘΣ CǊŀƴœƻƛǎŜ {ǘƻŦŦŜǊΣ !ƭŀƛƴ wƛǇŜǊǘΣΧύΦ 

Dès son arrivée, Liam a su rapidement prendre connaissance et poursuivre les travaux en cours menés 
par la CTA ces dernières années et contribuer au déploiement du projet CTA 2020-2024. 

5ŝǎ ŎŜǘǘŜ ǎŀƛǎƻƴΣ [ƛŀƳ ŀ Ǉǳ ǎΩƛƴǾŜǎǘƛǊ Řŀƴǎ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜǎ ǉǳƛ ƭǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘǊƻƴǘ 
ŘΩŀŎǉǳŞǊƛǊ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ǇŜǊǎǇŜŎǘƛǾŜ Řǳ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜ 
ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ !¦w!Σ ǘŀƴǘ ǎǳǊ ƭŜ Ǉƭŀƴ ŘŜ ƭŀ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ŘŜ ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ǉǳŜ ŘŜǎ ǊŜƭŀǘƛƻƴǎ 
humaines 

tŀǊ ŀƛƭƭŜǳǊǎΣ ƭΩŀǊǊƛǾŞŜ ŘŜ [ƛŀƳ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ǊŞƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ ǾŜǊǎ ƭŜǎ ǇŀǊǘƛŜǎ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜǎΣ 
pédagogiques et la formation est une vraie plus-value. Cela a relancé une nouvelle dynamique à la CTA.  

Ce qui a été réalisé : 

ü Initiation et démarrage du nouveau projet CTA (notamment de bassin de vie) avec le pilotage 
ŘŜ .Ǌǳƴƻ DŜƻŦŦǊŀȅ Ŝǘ ŀǾŜŎ ƭΩŀǇǇǳƛ ŘŜ /ƘǊƛǎǘƛƴŜ wŜƴŀǳŘ ; 

ü Coordination et transformation des contenus pédagogiques présentiels en formation à 
distance ; 

ü Actions de formation et communication via webinaire et tutorat ; 
ü Accompagnement et tutorat de Liam ; 
ü Accompagnement des Ecoles Arbitrages et clubs, formations encadrement engagées pour 
ƭΩL¢C9Σ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ¢ƛǘǊŜǎ tǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜǎΦ 

Ecole arbitrage  

5ŀƴǎ ƭŜ ōǳǘ ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ Řŀƴǎ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ƴƻǳǎ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ŀǘǘŀŎƘŞǎ Ł 
ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ƭŜ ǎƛǘŜ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ ŀǾŜŎ ƭΩŀƧƻǳǘ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳȄ ŞƭŞƳŜƴǘǎΣ ŘƛǾŜǊǎ Ƴŀƛǎ ǳǘƛƭŜǎΦ 



        Rapports 2020/2021 ς Assemblée Générale 2021     Page 15 sur 45 
 

[ŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŀǳ ǎŜƛƴ ŘŜǎ ōŀǎǎƛƴǎ ŘŜ ǾƛŜ Ŏƻƴǎǘƛǘuera une nouvelle étape dans 
ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ŘŜǎ Ŏƭǳōǎ Ł ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǊ Ŝǘ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ όǎƻƛǊŞŜǎ ǘŜŎƘƴƛǉǳŜǎΣ ƳǳǘǳŀƭƛǎŀǘƛƻƴΣ 
ΧύΦ 

Le Beach Handball  

.ƛŜƴ ǉǳŜ ŎŜƭŀ ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ ǳƴ ƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜ ƭŀ /¢!Σ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Řǳ .ŜŀŎƘ ¢ƻǳǊ !¦w! ŀ ŎǊŞŞ 
ƭΩƻǇǇƻǊǘǳƴƛǘŞ ǇƻǳǊ ƭŀ /¢! ŘŜ ǎΩŜƴƎŀƎŜǊ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ŀŎǘƛǾƛǘŞ, de former ses ressources afin de proposer 
une aide à la formation des JAJ, de participer à la coordination ŘŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ǎǳǊ ƭŜǎ sites, ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŜǊ 
un webinaire spécifique avec le soutien de spécialistes, Pauline Dupont, arbitre nationale Beach, 
Maxime Gandon et Mathieu Ripert, arbitres internationaux Beach. 

Thierry SCHUTTERS, président de la CTA 
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L'année 2020 a été une année très perturbée par la COVID 19. Le monde du handball a été très touché 
par l'arrêt de l'activité dans presque tous les domaines. Cela s'est traduit dans les comptes. 

L'exercice 2020 s'est caractérisé par un bouleversement de la vie de la Ligue dû à la pandémie. Les 
individus ne pouvaƴǘ Ǉƭǳǎ ǎŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǊ ǇƘȅǎƛǉǳŜƳŜƴǘΣ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ƘŀƴŘōŀƭƭ ǎΩŜǎǘ ŀǊǊşǘŞŜ : plus de match, 
Ǉƭǳǎ ŘΩŜƴǘǊŀƞƴŜƳŜƴǘΣ Ǉƭǳǎ ŘŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ŀƳƛŎŀƭŜΣΧ 

Face à cette situation, la Ligue a aidé financièrement les clubs en fonction de ses moyens :  

¶ en attribuant à chaque club un avoir de 250 euros (60 ƪϵύ ;  

¶ Ŝƴ ƴŜ ŦŀŎǘǳǊŀƴǘ Ǉŀǎ ƭŜǎ ŦǊŀƛǎ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ όпр ƪϵύ : 

¶ en décalant les appels de paiement des licences. 

Pour 2021, la Ligue se tournera vers les licenciés et indirectement vers les clubs. Les tarifs pour les 
renouvellements et nouvelles adhésions seront diminués de 10ϵ en moyenne (coût estimé pour la 
ǎŀƛǎƻƴ нлнмκнлнн ŘŜ оур ƪϵύΦ 

Comptablement, les conséquences du COVID se sont traduites dans les comptes par un arrêt des 
dépenses et recettes liées aux frais variables. Nous avons recherché à diminuer les frais fixes par tous 
les moyens. Cette nouvelle situation nous a permis de prendre conscience de la nécessité de nous 
approprier de nouveaux systèmes de gestion : 

¶ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Ŧƛƴ нлнл ŘΩǳƴ ǎȅǎǘŝƳŜ ŘŜ ǇŀƛŜƳŜƴǘ Ŝn ligne pour les stages vacances 
(applicable début 2021) ; 

¶ ǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǎȅǎǘŝƳŜ 9wt όǇǊƻōŀōƭŜƳŜƴǘ ŜŦŦŜŎǘƛŦ ŘŞōǳǘ нлннύΦ 
 

Par l'implication de chacun, nous avons eu une gestion qui nous a permis d'équilibrer les charges et les 
produits. Nous remercions tous les intervenants de la Ligue, salariés et bénévoles, tous les intervenants 
extérieurs, les clubs, les comités, de nous avons aidé à surmonter cette période. 

Nous voyons la fin de cette situation, et nous espérons retrouver le dynamisme qui caractérise ce sport 
dès le début de la saison 2021/2022. 

Nous allons dans un premier temps présenter le compte de résultat :  

¶ par la détermination du résultat courant ; 

¶ du résultat financier ; 

¶ du résultat exceptionnel. 

Ces trois éléments vont permettre de déterminer le résultat de l'exercice 2020 

Dans un deuxième temps, nous présenterons le bilan : 

¶ avec l'actif du bilan qui représente le patrimoine de la Ligue ; 

¶ avec le passif qui représente le fonds associatif de la Ligue et l'ensemble des dettes de 
cette dernière. 
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Enfin, vous trouverez ci-joint le bilan et le compte de résultat 2020 élaborés en association avec le 
ŎŀōƛƴŜǘ ŘΩŜȄǇŜǊǘƛǎŜ ŎƻƳǇǘŀōƭŜ ζ aǳǊŀȊ Ŝǘ tŀǾƛƭƭŜǘ η Ŝǘ ŎŜǊǘƛŦƛŞǎ ǇŀǊ ƭŜ ŎƻƳƳƛǎǎŀƛǊŜ ŀǳȄ ŎƻƳǇǘŜǎΣ aǊ 
Bret, du groupe BBM Associés. 

 

 

 

I. Le râsultat dƠexploitation 

Il est déterminé par les produits d'exploitation composés avec  

¶ le chiffre d'affaires net 

¶ les autres produits d'exploitation 
desquelles ont été déduites les charges d'exploitation composées des : 

¶ achats et charges externes ; 

¶ salaires et charges sociales ; 

¶ dotations aux amortissements et aux provisions. 

Le chiffre d'affaires net 

  2020 2019 

Adhésion et licences  1591 1706 

Mutations 232 254 

Engagements 60 118 

Affiliations 52 118 

Compétitions Interligues/Interpôles 148 370 

{ǘŀƎŜ ŘΩŞǘŞ 0 257 

Formation ITFE et arbitrage 206 199 

Billetterie matchs Golden League + partenariats 0 126 

Frais gestion arbitrage 0 41 

Autres 52 101 

Total « ŎƘƛŦŦǊŜ ŘΩŀŦŦŀƛǊŜǎ ƴŜǘ » όŜƴ ƪϵύ 2341 3290 
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La Ligue a perdu 949 kϵ ŘŜ ŎƘƛŦŦǊŜ ŘϥŀŦŦŀƛǊŜǎ ƴŜǘ ǎƻƛǘ ол҈. 

Influence du COVID 

[ƛŎŜƴŎŜǎ ŀŘƘŞǎƛƻƴǎ όммр ƪϵύ 

Perte de nos licenciés. De 41000 licenciés pour la saison 2019/2020, on est passé à 33000 licenciés 
pour la saison 2020/2021. 

9ƴƎŀƎŜƳŜƴǘǎ όру ƪϵύ 

Les engagements ont été amputés du deuxième semestre 2020, car la saison 2020/2021 a été déclarée 
saison blanche : impossibilité de faire jouer les matchs par interdiction de rencontre des joueurs. 

LƴǘŜǊǇƻƭŜǎ όннн ƪϵύ 

Seuls les Interpôles Féminins ont pu se dérouler en 2020. 

{ǘŀƎŜǎ ŘϥŞǘŞ όнрт ƪϵύ 

Ceux-ci n'ont pas pu avoir lieu. 

Aide aux clubs 

!ŦŦƛƭƛŀǘƛƻƴǎ όсс ƪϵύ 

Pour aider les clubs, la FFHandball n'a pas facturé les affiliations et la Ligue a fait un avoir de 250 ϵ par 
club. 

FǊŀƛǎ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘϥŀǊōƛǘǊŀƎŜ όпм ƪϵύ 

Aucune facturation n'a eu lieu en 2020, pour aider la trésorerie des clubs. 
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Amendes concernant l'organisation des compétitions 

Aucune amende n'a été mise à partir de février 2020. 

Autres produits d'exploitation 

 2020 2019 

{ǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ CCI. w9DLhb 5wW{{ !b{ Χ 461 522 

Transfert de charges et reprise de prov 93 48 

Mission auprès de la FFHB 8 40 

Autres produits 6 4 

¢ƻǘŀƭ ŘŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ǇǊƻŘǳƛǘǎ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ όŜƴ ƪϵύ 568 614 

 

 

tŜǊǘŜ ŘŜ пс ƪϵ ǎƻƛǘ т҈Φ 

 

Subventions 

Toutes les subventions qui nous avaient été attribuées, nous ont bien été versées malgré la pandémie. 
Mais nous avons une diminution des subventions car : 

- ƴƻǳǎ ƴϥŀǾƻƴǎ Ǉƭǳǎ ƭŜǎ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ ƭƛŞŜǎ Ł ƭŀ DƻƭŘŜƴ [ŜŀƎǳŜ пр ƪϵ ; 
- des subventions de 2020 ne seront utilisées qu'en 2021, ces sommes ont été neutralisées dans 

la comptabilité ; 
- des subventions qui ne pourront pas être utilisées ni en 2020 ni en 2021 car certaines 

manifestations n'auront pas lieu tel que le tournoi des 4 moteurs. 

Reprise sur amortissements et provisions, transfert de charges 

Nous tenons à remercier les clubs qui ont honoré leurs dettes malgré le COVID. Des dotations aux 
provisions pour clubs "douteux " faites en 2019 n'ont pas été utilisées en 2020, ŘΩƻǴ reprise pour un 
montant de 39 kϵ. 

Mission auprès de la FFHandball 

Beaucoup de missions n'ont pas pu avoir lieu en présentiel auprès de la FFHB. Nos produits liés à ces 
interventions ont diminué de 32 kϵ. 
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Produits d'exploitation 

 2020 2019 

TOTAL CHIFFRE D'AFFAIRES NETS 2341 3290 

TOTAL AUTRES PRODUITS 568 614 

TOTAL PRODUITS D'EXPLOITATION 2909 3904 

 

 

Perte dŜǎ ǊŜŎŜǘǘŜǎ ŘŜ ффр ƪϵ. 

 

 

2. Les charges dƠexploitation 

Achats et charges externes 

Comme il a été indiqué dans les produits, il nous manquait des recettes car certains événements n'ont 
pas pu avoir lieu. Cela a aussi entrainé une diminution des dépenses. 

 2020 2019 

Licences versées à la FFHB 839 882 

Mutations 86 94 

Affiliations 34 41 

Services extérieurs 50 54 

Locations 78 135 

Honoraires 80 94 

Frais match international 0 93 

Personnel mis à disposition 149 299 

Frais déplacements missions 203 531 

Autres frais et charges externes 137 218 

 Total όŜƴ ƪϵύ 1656 2441 
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Licences 

Suite de la perte de nos licenciés nous avons moins reversé à la FFHandball. 

Affiliation 

La FFHB a voulu aider les clubs en ne faisant payer à ces derniers que les coûts des magazines. Cette 
ǊŞŘǳŎǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŀǇǇƭƛŎŀōƭŜ ǇƻǳǊ ƭŜ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ǎŜƳŜǎǘǊŜ нлнлΦ !ǳ ƭƛŜǳ ŘŜ ǇŀȅŜǊ мтс ϵ, les clubs ont payé 
ммм ϵ. 

Diminution des autres charges et charges externes 

Locatioƴ Ҕ ŘƛƳƛƴǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ƭƻŎŀǘƛƻƴǎ ŘŜ рт ƪϵ ŘǳŜ ŀǳ Ŧŀƛǘ ǉǳŜ ƭŜǎ ǎǘŀƎŜǎ ǾŀŎŀƴŎŜǎ ƴϥƻƴǘ Ǉŀǎ eu lieu (pas 
de location des bâǘƛƳŜƴǘǎΣ ŘŜǎ ǾŞƘƛŎǳƭŜǎΧύ 

Personnel extérieurs et mis à disposition de la Ligue 

9ƴ нлнлΣ ƭϥL¢C9 ŀ ǳǘƛƭƛǎŞ см ƪϵ ŘŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ ŜȄǘŞǊƛŜǳǊ ŎƻƴǘǊŜ мон ƪϵ Ŝƴ нлмфΣ ŎŀǊ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ 
formations ont eu lieu en visio. 

9ƴ нлнлΣ ƭŜǎ ǎǘŀƎŜǎ ŘϥŞǘŞ ƴϥŀȅŀƴǘ Ǉŀǎ Ŝǳ ƭƛŜǳΣ ƭŀ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ƳƛǎŜ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ŘŜ л ƪϵ ŎƻƴǘǊŜ сл 
ƪϵ Ŝƴ нлмф. 

Le PPF a utilƛǎŞ см ƪϵ Ŝƴ нлнл ŎƻƴǘǊŜ ср ƪϵ Ŝƴ нлмфΦ /Ŝ ƳŀƛƴǘƛŜƴ ŘŜ la demande est dû au fait que le 
PPF a été ƭΩun des secteurs les moins impactés par le COVID. 

Déplacements et mission 

Les frais de déplacements et missions ont diminué de 328 kϵ 

Cela provient principalement du fait que les manifestations liées aux Interpôles Masculins et les 
Interligues n'ont pas eu lieu. 
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Impôts et taxes 

 2020 2019 

Taxes sur les salaires 55 57 

Formation continue, taxe formation 19 11 

Taxes foncier 8 9 

Total impôts et taxes όŜƴ ƪϵύ 82 77 

 

 

Les comptes liés à la formation sont en augmentation car nous avons modifié les affectations 
comptables. 

 

Salaires et charges sociales 

  2020 2019 

Salaires 644 701 

Charges sociales 186 294 

Total salaires et charges όŜƴ ƪϵύ 830 995 

 

 

Salaires 

La Ligue a une diminution de la masse salariale en 2020. Nous avons deux salariés en arrêt maladie ; 
leurs salaires sont pris en charge par les mutuelles. Nous avons sollicité du chômage partiel pour 
novembre et décembre 2020 (15 ƪϵύ. 
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Charges sociales  

Les charges sociales ont diminué de 46% en 2019 à 29% en 2020. Cela provient des exonérations de 
paiement des cotisations URSSAF, ces exonérations proviennent de l'Éǘŀǘ ǎǳƛǘŜ ŀǳ /h±L5 όммт ƪϵ 
d'aide). 

Dotation aux amortissements et provisions 

  2020 2019 

Dotation aux amortissements 85 90 

Dotations provisions clubs et autres créanciers 19 36 

Dotations pour risques et charges 35 58 

Total amortissements et provisions όŜƴ ƪϵύ 139 185 

 

Dotation aux amortissements 

Chaque année la Ligue constate la dépréciation de ses immobilisations. 

Dotation aux provisions clubs et autres créanciers 

Quelques clubs ont des difficultés financièresΦ [Ŝ ǊƛǎǉǳŜ ŀ ŞǘŞ ŞǾŀƭǳŞ Ł мф ƪϵΦ 

Dotation pour provision pour risque  

Cette dotation provisionne des actions en cours aux Prud'hommes. 

En 2019, nous avions оо ƪϵ ŘŜ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴ ǇƻǳǊ ŘŞǇŀǊǘ Ł ƭŀ ǊŜǘǊŀƛǘŜ ƛƴŎƭǳǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ ру ƪϵΦ 

9ƴ нлнлΣ ŀǳŎǳƴŜ Řƻǘŀǘƛƻƴ ƴΩŀ ŞǘŞ ŦŀƛǘŜ Ł ŎŜ ƴƛǾŜŀǳΦ 9ƴ ŜŦŦŜǘΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǳƴŜ ǊŜǇǊƛǎŜ ƭƛŞŜ Ł ƭŀ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴ 
de départ à la retraire. 

Autres charges 

 2020 2019 

Reversement subventions 56 66 

Autres 8 17 

Total autres charges όŜƴ ƪϵύ 64 84 
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En résumé nous avons :  

  2020 2019 

Achats et autres charges externes   1656 2441 

Impôts et taxes 82 77 

Salaires et charges 830 996 

Amortissements et provisions 139 185 

Autres charges 64 84 

Total όŜƴ ƪϵύ 2771 3783 

 

ǎƻƛǘ млмн ƪϵ ŘŜ ŘŞǇŜƴǎŜǎ Ŝƴ Ƴƻƛƴǎ ǎǳǊ нлнл. 

 

2.  Le râsultat dƠexploitation 

En conclusion, le ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ est égal à : 

  2020 2019 

tǊƻŘǳƛǘǎ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ н флф о флп 

/ƘŀǊƎŜǎ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ н ттл о тун 

wŞǎǳƭǘŀǘ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ όŜƴ ƪϵύ 139 121 

 

3. Le râsultat financier 

[Ŝ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ƳƻŘƛŦƛŞ ǇŀǊ ƭŜ résultat financier. 

  2020 2019 

wŞǎǳƭǘŀǘ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ 139 121 

Résultat financier -8 -8 

wŞǎǳƭǘŀǘ ŎƻǳǊŀƴǘ ŀǾŀƴǘ ƛƳǇƾǘ όŜƴ ƪϵύ 131 113 
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4.. Le râsultat exceptionnel 

Le résultat courant avant impôt est influencé par le résultat exceptionnel. 

  2020 2019 

Résultat courant avant impôt 131 113 

Résultat exceptionnel -9 7 

Impôt société 0 -10 

Résultat de l'exercice (en k) 122 110 

 

 

Voir tableau ci-dessus. 

 

 

I. Actif du bilan  

Les biens sont classés par ordre croissant de liquidité. 

Les immobilisations 

 2020 2019 

LƳƳƻōƛƭƛǎŀǘƛƻƴǎ ƴŜǘǘŜǎ όŜƴ ƪϵύ 772 855 

 

La Ligue n'a pas fait d'investissement important en 2020. La valeur des immobilisations diminue 
d'année en année car elles sont dépréciées par l'intermédiaire des dotations aux amortissements. 
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Actif circulant 

 2020 2019 

Créances et comptes rattachés 857 756 

Autres créances 101 346 

Trésorerie м олу м смп 

Total όŜƴ ƪϵύ н нсс н тмс 

Créances et comptes rattachés 

Cela concerne principalement les factures dues par les clubs. Les clubs ont un montant de créances 
moindre vis-à-vis de la Ligue, puisque moins de licenciés, de frais d'engagement... Mais pour aider la 
trésorerie de ces derniers, la Ligue a décidé de repousser les échéances concernant les paiements des 
factures, ce qui explique l'augmentation du poste Créances et comptes rattachés. 

Autres créances 

/Ŝ ŎƻƳǇǘŜ Ŝǎǘ ŎƻƳǇƻǎŞ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ǇǊƻŘǳƛǘǎ Ł ǊŜŎŜǾƻƛǊΦ Cƛƴ нлмфΣ ƴƻǳǎ ŀǾƛƻƴǎ оло ƪϵ ŘŜ 
ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ Ł ǊŜŎŜǾƻƛǊΦ Cƛƴ нлнл ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǇƻǳǊ сс ƪϵ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴǎ Ł ǊŜŎŜǾƻƛǊΦ [Ŝǎ ƛƴǎǘƛǘǳǘƛƻƴǎ ƴƻǳǎ 
ont payé les subventions plus rapidement. SeǳƭŜ ǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ пу ƪϵ ŘŜ нлмф ǎŜǊŀ ǎƻƭŘŞŜ Ŝƴ нлнмΦ 

Trésorerie 

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǇŜǊŘǳ олс ƪϵ ŘŜ ǘǊŞǎƻǊŜǊƛŜΦ bƻǳǎ ǘŜƴƻƴǎ Ł ǊŜƳŜǊŎƛŜǊ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ǇŀȅŞ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ 
leurs créances. Il est proposé, comme chaque année, aux clubs de payer les factures de licences en 10 
fois. Ce système facilite la gestion de la trésorerie. Cette facilité de paiement peut être proposée aux 
clubs car la FFHandball nous applique cette méthodologie de paiement. 

Compte de régularisation 

 2020 2019 

Charges constatées d'avance όŜƴ ƪϵύ 423 509 

Ce compte est composé principalement des charges payées d'avance et concerne : 

- le paiement des licences à la FFHB pour le premier semestre 2021 ; 
- le paiement des mutations du 1er semestre 2021 ; 
- le paiement des affiliations du premier semestre 2021.  
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II. Passif du bilan 2020  

Fonds associatif 

La constitution du fond associatif a eu lieu lors de la fusion des 3 Ligues en janvier 2017. Il s'élevait à 
слр ƪϵΦ 

Chaque année le fond associatif est augmenté du résultat positif de l'exercice ou diminué en cas de 
perte. Le fond associatif joue le rôle de réserve. Il sera utilisé pour faire face aux problèmes comme la 
diminution des produits liée à la perte des licenciés. En cas de dissolution, les fonds associatifs 
serviraient à apurer les dettes puis le solde serait restitué aux comités et aux clubs 

 2020 2019 

Fonds associatifs  825 715 

Résultat en instance d'affectation 122 120 

Subventions pour investissements 3 5 

Total όŜƴ ƪϵύ 951 840 

 

Provisions et fonds dédiés 

 2020 2019 

Provision pour départ à la retraite 127 149 
Provision pour risque Prud'hommes et 
chômage partiel 60 25 

Total όŜƴ ƪϵύ 187 174 

 

Provision pour départ à la retraite 

Nous avons l'obligation légale de constater les sommes dues au moment du départ à la retraite des 
salariés. Cette provision a diminué en 2020 car une salariée nous a quittés en juin 2020. 

Provisions pour risques et charges 

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŎƻƳǇƭŞǘŞ ŎŜǘǘŜ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴ ǇƻǳǊ ǊƛǎǉǳŜǎ Ŝǘ ŎƘŀǊƎŜǎ ŘŜ ор YϵΦ 

Emprunts 

 2020 2019 

Emprunts bancaires 566 616 

Emprunts auprès d'autres organismes 29 46 

Total όŜƴ ƪϵύ 595 662 

 

La pression des emprunts bancaires diminue d'année en année. 

Pour information, en 2021, nous avons renégocié les taux des deux principaux emprunts bancaires. 
Pour un emprunt nous avons obtenu un taux de 0,98% au lieu de 2,41%. Par contre, cela entrainera le 
ōƭƻŎŀƎŜ ŘŜ онр ƪϵ ŘŜ ǘǊŞǎƻǊŜǊƛŜ ǇƻǳǊ ƎŀǊŀƴǘƛǊ ƭϥŜƳǇǊǳƴǘΦ tƻǳǊ ƭŜ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ŜƳǇǊǳƴǘ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƻōǘŜƴǳ 
un taux de 0,98% au lieu de 1,42%. 
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Dettes fournisseur et comptes rattachés 

 2020 2019 

Dettes fournisseurs 576 789 

Fournisseurs factures non parvenues 37 37 

Total όŜƴ ƪϵύ 613 826 

 

Les dettes vis-à-Ǿƛǎ ŘŜǎ ŦƻǳǊƴƛǎǎŜǳǊǎ ƻƴǘ ŘƛƳƛƴǳŞ ŘŜ нмо ƪϵΦ /Ŝƭŀ ǇǊƻǾƛŜƴǘΣ ŘϥǳƴŜ ǇŀǊǘΣ ŘŜ ƭŀ ŘƛƳƛƴǳǘƛƻƴ 
des dettes vis-à-Ǿƛǎ ŘŜ ƭŀ CCI. όмлрƪϵύ Ŝǘ ŘϥŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘ ŘϥǳƴŜ ōŀƛǎǎŜ ŘŜǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎ Ł ŎŀǳǎŜ ŘŜ ƭŀ 
pandémie. 

 

Dettes fiscales et sociales 

 2020 2019 

Dettes vis-à-vis des organismes sociaux 154 169 

Dettes vis-à-vis de l'Etat 6 28 

Total όŜƴ ƪϵύ 160 197 

 

Dettes vis-à-Ǿƛǎ ŘŜǎ ƻǊƎŀƴƛǎƳŜǎ ǎƻŎƛŀǳȄ όмрп ƪϵύ 

¶ мнн ƪϵ ŘŜ ǇǊƻǾƛǎƛƻƴǎ ǇƻǳǊ ŎƻƴƎŞǎ ǇŀȅŞǎ Ŝǘ ŎƘŀǊƎŜǎ ǎƻŎƛŀƭŜǎ ǎǳǊ ŎƻƴƎŞǎ ǇŀȅŞǎ ; 

¶ ом ƪϵ ŘŜ ŘŜǘǘŜǎ Ǿƛǎ-à-vis de l'URSSAF et des caisses sociales. 
 

Dettes vis-à-Ǿƛǎ ŘŜ ƭΩ;ǘŀǘ όс ƪϵύ 

- п ƪϵ ŘŜ ǘŀȄŜ sur les salaires ; 
- н ƪϵ de prélèvements à la source pour les salariés. 

Autres dettes  

 2020 2019 

Autres dettes 1 8 

Avoirs à établir vis-à-vis des clubs 56   

Total όŜƴ ƪϵύ 57 8 

 

La saison 2020/2021 étant une saison blanche, nous avons remboursé les engagements déjà facturés 
(56 ƪϵ). 
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Produits constatés d'avance 

 2021 2020 

Interpôles/Interligues  0 217 

Licences premier semestre 2020 708 848 

Mutations 1e semestre 2020 101 125 

Engagements 0 60 

Affiliations 51 58 

Autres 37 75 

Total όŜƴ ƪϵύ 897 1383 

Les produits constatés d'avance en 2021 ǎƻƴǘ Ŝƴ ŘƛƳƛƴǳǘƛƻƴ ŘŜ пус ƪϵ ǇŀǊ ǊŀǇǇƻǊǘ Ł нл20 :  

¶ ŘƛƳƛƴǳǘƛƻƴ ŘŜ мпл ƪϵ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƭƛŎŜƴŎŜǎ ŀǳ мŜ ǎŜƳŜǎǘǊŜ нлнм ; 

¶ diminution ŘŜǎ ŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘǎ ŘŜ сл ƪϵ ; 

¶ diminution des produits liés aux Interpôles et Interligues. 
 

 

 CONCLUSION DU COMPTE DE RÂSULTATS ET DU BILAN < 

Durant l'année 2020, nous avons réussi à équilibrer les dépenses et les recettes. Le résultat bénéficiaire 
provient des aides de l'État lié au COVID. Nous espérons que durant la saison sportive 2021/2022, la 
pandémie aura complétement disparu et que nous retrouverons toute notre activité et nos licenciés 

 

 

Françoise STOFFER, Trésorière de la Ligue Auvergne Rhône Alpes  
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La saison que nous avons connue a été une saison particulière pour tous notamment à cause de la crise 
ǎŀƴƛǘŀƛǊŜ Ƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛ ǇŀǊ ƭŜ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŘΩŞǉǳƛǇŜ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘŜ Ł ƭŀ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴΦ 

SI nous avons pu nous activer dès le mois de juin autour des qualifications, nous avons été stoppés 
nets courant octobre et des chantiers tels que la CMCD ou la dématérialisation des conventions ont 
été suspendus afin de pouvoir travailler conjointement avec la fédération sur ces deux aspects lors de 
la prochaine saison. 

Quelques chiffres  sur la saison 2020 - 2021  

¶ 33 355 licences (41 120 en  2020) soit une baisse de près de 19 %. Les catégories babyhand (-
40%), loisirs (-42%) et moins de 12 (-24%) ont connu les plus fortes baisses. 

¶ 1 562 mutations (2 152 en 2020) 

¶ 117 conventions traitées de niveau départemental,   

¶ 76 conventions traitées de niveau régional,  

¶ 16 conventions traitées de niveau national 

Nouǎ ǊŜƳŜǊœƛƻƴǎ ǾƛǾŜƳŜƴǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƴƻǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ ζ qualificateurs » qui ont travaillé de juin à 
octobre et qui nous aident à assurer la qualification des licences dans des délais très courts. 

La division Equipements a été aussi impactée par les confinements successifs (kilométrage limité, 
couvre-feu)  et nous espérons pouvoir commencer à rattraper le retard dès ce mois de juin. 

Nous avons lancé un travail de mise à jour des statuts et règlements des clubs. Après avoir récupéré 
une partie des documents, un accompagnement sera envisagé la saison prochaine pour aider les 
structures à adapter leurs documents. 

 

Valérie Corduri-Daviet,  
Vice-présidente en charge du Service Juridique et Réglementation  
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Au départ de la saison 2020- 2021 nous avions deux grands objectifs 

1 !ǇǊŝǎ ŀǾƻƛǊ ǊŞǳǎǎƛ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Řǳ ƎǳƛŎƘŜǘ ǳƴƛǉǳŜΣ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƳƻŘǳƭŜǎ ŘŜ 

formation des titres 4 et 5 sur le territoire et réussi avec les comités la mise en place de 

prestation ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ƭŜǎ ƛƴǎŎǊƛǇǘƛƻƴǎΣ ƭŜǎ ōŀǎǎƛƴǎΣ ƭŀ ŎŜǊǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ Ŝǘ 

les financements nous nous sommes mis comme objectifs  de Porter les titres 4 et 5 dans 

leur totalité.  

WǳǎǉǳΩŁ ǇǊŞǎŜƴǘ ƭŜǎ ŘƛǇƭƾƳŜǎ ŘΩÉǘŀǘ .t Ŝǘ 59 ŞǘŀƛŜƴǘ ǇƻǊǘŞǎ ǇŀǊ ŘΩŀǳtres Organismes de Formation 
auprès de qui nous étions prestataires. Pour faire cela nous nous sommes associés avec deux 
partenaires solides et dignes de confiance : Le CFA Adasa de Clermont-Ferrand et le CREPS de Voiron. 
Merci à eux de nous avoir accompagnés tout au long de cette saison. 

Pour corser un peu plus cette initiative nous avons été submergés par le nombre de candidats aussi 
ōƛŜƴ Řŀƴǎ ǳƴ ǘƛǘǊŜ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭΩŀǳǘǊŜΦ [Ŝǎ ŀƛŘŜǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ǎǳǊ ƭΩŀǇǇǊŜƴǘƛǎǎŀƎŜ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘǊŀƴƎŝǊŜǎ Ł ŎŜ 
fait. Nous avons nŞŀƴƳƻƛƴǎ ŘŞŎƛŘŞ ŘΩŀŎŎŜǇǘŜǊ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ Ǉŀǎǎŀƴǘ ŘΩǳƴ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ƻǇǘƛƳƛǎǘŜ ŘŜ 
20 candidats à une demande de 45 apprenants avec les adaptations que vous pouvez imaginer sur le 
ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ǘǳǘŜǳǊǎ ƻǳ ƳŀƛǘǊŜǎ ŘΩŀǇǇǊŜƴǘƛǎǎŀƎŜΣ ŘŜ ŎƻǳǊǊƛŜǊǎ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǎΣ ŘΩƛƴǘŜǊǾenants, de 
correcteurs, de suivis en club et de volume financier. 

¢ƻǳƧƻǳǊǎ Ł ƭŀ ǊŜŎƘŜǊŎƘŜ ŘŜ ƭΨŜȄŎŜƭƭŜƴŎŜ ǇǊƻǇǊŜ Ł ƴƻǘǊŜ ŦŞŘŞǊŀǘƛƻƴ ŎŜ ǉǳƛ ŜƴǘǊŀƛƴŜ ǇƻǳǊ ƭΩL¢C9 ƭΩƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ 
ŘΩǳƴŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘŜ ǉǳŀƭƛǘŞ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘŞŎƛŘŞ ŘΩŀǘǘŜƛƴŘǊŜ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǎΩŞǘŀƛt fixé avant la 
première pandémie, Obtenir la certification QUALIOPI. Cette démarche très formatrice dans tous les 
domaines : information, accueil des candidats, accueil possible des personnes présentant un handicap, 
accompagnement des apprenants au cours de leur formation, accès aux certifications, bilan de 
satisfaction, suivi de cohorte sur 3 années, formation continue de nos intervenants. Cela nous a obligé 
Ł ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŜǊ ƴƻǎ ƳŀƴƛŝǊŜǎ ŘΩŀƎƛǊ Ŝǘ ŘŜǾǊŀƛǘ ƴƻǳǎ ŀƛŘŜǊ Ł ƳƛŜǳȄ ŜȄƛǎǘŜǊ ŎƻƳƳŜ hǊƎŀƴƛǎƳŜ ŘŜ 
Formation efficace dans le domaine de la formation très concurrentiel. 

WΩŀƛ ƭŜ ƎǊŀƴŘ ǇƭŀƛǎƛǊ ŘΩŀƴƴƻƴŎŜǊ Ł ŎŜǘǘŜ ŀǎǎŜƳōƭŞŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀǘǘŜƛƴǘ ƴƻǎ ŘŜǳȄ ƎǊŀƴŘǎ 
ƻōƧŜŎǘƛŦǎΦ vǳΩƛƭ ƳŜ ǎƻƛǘ ǇŜǊƳƛǎ ƛŎƛ ŘŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜǊ Ŝǘ ŘŜ ŦŞƭƛŎƛǘŜǊ ŘŜǾŀƴǘ Ǿƻǳǎ Ŝǘ ǇƻǳǊ Ǿƻǳǎ ƭΩŞquipe mise 
Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŀǳǘƻǳǊ ŘŜ ƭΩL¢C9Φ [Ŝǎ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀƴǘǎΣ ƭŜǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦǎΣ ƭŜǎ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊǎΣ ƭŜǎ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜǎ 
pédagogiquesΣ ƭŜǎ ƛƴǘŜǊǾŜƴŀƴǘǎΣ ƭŜǎ ǘǳǘŜǳǊǎΣ ƭŜǎ ƳŀƛǘǊŜǎ ŘΩŀǇǇǊŜƴǘƛǎǎŀƎŜΣ ƭŜǎ ǎǳƛǾŜǳǊǎ Ŝƴ ŎƭǳōΣ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ 
employeurs, les certificateurs qui ont réussi malgré les difficultés de cette saison obligeant des 
ŀŘŀǇǘŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ƳƻƳŜƴǘǎ ŀǾŜŎ Ŝƴ Ǉƻƛƴǘ ŘΩƻǊƎǳŜ ǳƴ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭƻƎƛŎƛŜƭ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǘǊŜ 
ITFE. 

/ƻƳƳŜ ƭΩŀ Řƛǘ .ŜǊǘǊŀƴŘ DƛƭƭŜ ƭƻǊǎ ŘΩǳƴ 9ǳǊƻ ǉǳΩƛƭ ŀ ǊŜƳǇƻǊǘŞ ŀǾŜŎ ƭΩŞǉǳƛǇŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ŀƭƻǊǎ ǉǳΩƻƴ ƴΩȅ 
croyait pas trop.    

LE DIRE FAIT RIRE, LE FAIRE FAIT TAIRE 

 

En plus de ces deux objectifs une saison « ordinaire η ǎΩŜǎǘ ŘŞǊƻǳƭŞŜ ŀǾŜŎ ōƛŜƴ ŜƴǘŜƴŘǳ ŘŜǎ 
perturbations et des décisions à prendre. 
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En premier lieu nous avons lancé la saison comme on le fait habituellement pour les professionnels 
comme pour les bénévoles. Les premières alertes pandémiques nous ont obligées comme tout le 
ƳƻƴŘŜ Ł ƭƛƳƛǘŜǊ ǾƻƛǊŜ ƛƴǘŜǊŘƛǊŜ ƭŜ ǇǊŞǎŜƴǘƛŜƭ ŀǳ ǇǊƻŦƛǘ Řǳ ŘƛǎǘŀƴŎƛŜƭΦ ¢ƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ǎΩŜǎǘ ŀŘŀǇǘŞ Ŝǘ ƴƻǳǎ 
avons pu ainsi respecter notre engagement à savoir : dispenser une formation complète à ceux qui 
ƴƻǳǎ ƭΩŀǾŀƛŜƴǘ ŘŜƳŀƴŘŞ Ŝƴ ǎΩƛƴǎŎǊƛǾŀƴǘ ǎǳǊ ƭŜ ǇƻǊǘŀƛƭ L¢C9Φ [Ŝ ǎŜǳƭ ōŞƳƻƭ Ŝǎǘ ƭΩŀƭƭƻƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇŞǊƛƻŘŜ 
de formation prévue initialement. Une performance facile à décrire mais qui a demandé beaucoup 
ŘΩƛƴƎŞƴƛƻǎƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ŘŞǾƻǳŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇŀǊǘ ŘŜǎ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜǎΦ /Ŝƭŀ ǎŜ ǘǊŀŘǳƛǘ ǇŀǊ ǳƴ ŦŀƛōƭŜ ǘŀǳȄ ŘŜ 
décrochement en cours de formation semblable aux années pleines. 

La deuxième décision a été de ne plus prendre de nouveaux candidats après le 1er janvier 2021 pour 
ŎƻƴŎŜƴǘǊŜǊ ƴƻǎ ƳƻȅŜƴǎ ǎǳǊ ƭŀ Ŧƛƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŘƻǎǎƛŜǊǎ Ŝƴ ǊŜǘŀǊŘ ǉǳƛ ǎΩŀŎŎǳƳǳƭŀƛŜƴǘΦ .ƛŜƴ 
entendu, les formations professionnelles se sont poursuivies en essayant au maximum de respecter la 
durée de formation prévue dans le contrat de travail avec les employeurs et les financeurs. 

Nous espérons ainsi pouvoir repartir dès janvier 2022 au plus tard devant une page blanche sans 
arriérés de formation. Bien entendu, ǎƛ ƭΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ ǇŀƴŘŞƳƛǉǳŜ ƭŜ ǇŜǊƳŜǘ ƴƻǳǎ ǊŜǇŀǊǘƛrons dès 
que possible. 

Enfin sachez que malgré les difficultés les exigences de certification sont restées les mêmes. Les 
diplômes délivrés au cours de cette saison ont strictement la même valeur que ceux décernés en année 
« normale » 

Pour vous donner un ŀǇŜǊœǳ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŘŜ ƭΩL¢C9 ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΣ ǉǳŜƭǉǳŜǎ ŎƘƛŦŦǊŜǎ ƛǎǎǳǎ Řǳ ōƛƭŀƴ 
pédagogique 2020 (année civile) 

Nombre de stagiaires inscrits :         763 

bƻƳōǊŜ ŘΩƘŜǳǊŜǎ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǎǳƛǾƛŜ :     19 314 

Nombre de personnes intervenantes :        163 

Nombre de clubs employeurs :         118 

bƻƳōǊŜ ŘΩŜƳǇƭƻƛǎ Ŏƭǳōǎ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ :     228 dans les clubs 

             45 dans les comités et la ligue. 

 

Bernard GALLET, Vice-président en charge de ƭΩL¢C9 
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Si la pandémie a de nouveau orienté nos actions, la commission a maintenu ses objectifs avec trois 
axes forts ; reconstruire une nouvelle collaboration, assurer la pérennisation des structures et favoriser 
le redémarrage de la pratique avec les contraintes sanitaires iƳǇƻǎŞŜǎΦ 9ƭƭŜ ŀ ŘǶ ǎΩŀŘŀǇǘŜǊ Ł ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ 
pour répondre aux exigences sanitaires et aux problématiques des clubs. 

 

Gestion de crise  

Tout au long de la saison, la commission a accompagné les clubs dans la gestion de la crise (respect 
des protocoles). Elle a cherché à assurer un contact privilégié en donnant toutes les informations utiles 
ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ ǳƴŜ ǇǊŀǘƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞΦ 

Des groupes de travail spécifiques à cette crise, ont été constitués, regroupant des acteurs de toute la 
ƭƛƎǳŜΦ Lƭǎ ƻƴǘ ŞƭŀōƻǊŞ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ǇƻǳǊ ƳŀƛƴǘŜƴƛǊ ƭŜ ƭƛŜƴ Ŝǘ ŘƻƴƴŜǊ ŀǳȄ Ŏƭǳōǎ ƭŜ ƳŀȄƛƳǳƳ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ 
ŀǳ ǘǊŀǾŜǊǎ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ŜǎǇŀŎŜ ŘŜ ŘƻŎǳƳŜƴǘǎ ǇŀǊǘŀƎŞǎΣ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘŜ ǿŜōƛƴŀƛǊŜǎ 
(préparation physique, pratique du Hand à 4). 

Un projet intitulé « Challenge Club η ŀ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŞǘŞ ƭŀƴŎŞ ŀǳ ƳƻƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ ŀǳ 
Ƴƻƛǎ ŘŜ Ƴŀƛ ǇƻǳǊ ǾŀƭƻǊƛǎŜǊ ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ ŘŜǎ Ŏƭǳōǎ όŘƻǘŀǘƛƻƴ ǘŜȄǘƛƭŜύ Ŝǘ ǊŜŘȅƴŀƳƛǎŜǊ ƭŀ 
vie associative dans les clubs. 

Offre de formations gratuites pour les dirigeants  

La commission a également voulu garder le lien avec les clubs en adaptant son offre de formation aux 
ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ Υ ŘŜǎ ¢ŜƳǇǎ ŘΩ9ŎƘŀƴƎŜǎ Ŝǘ ŘΩLƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ όƎǊŀǘǳƛǘ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘǎύ Ŝƴ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ƻƴǘ 
été mis en place en distanciel tout au long de la saison (au final, 59 dirigeants de clubs ont participé à 
ces temps de formation). Les thématiques abordées ont été les suivantes : 

¶ La mise en conformité au RGPD 

¶ [Ŝ ƳƻŘŝƭŜ ŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜ ŘΩǳƴ Ŏƭǳō ŘŜ ƘŀƴŘōŀƭƭ 

¶ La mobilisation des bénévoles 

¶ Les sources de financements privés 

Pour la seconde année, la Ligue a également mis en place une formation spécialement pour les 
dirigeantes (« Osez-vous engager ») au travers dϥǳƴŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝƴ ŘƛǎǘŀƴŎƛŜƭ ŀǾŜŎ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ CŞƳƛȄ 
Sports suivie cette saison par 20 dirigeantes. 

Dâveloppement des pratiques spâcifiques sur le territoire 

La commission a également pérennisé son accompagnement matériel aux projets et aux structures en 
Řƻǘŀƴǘ оо ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ ŘΩǳƴ Yƛǘ .ŀōȅƘŀƴŘ όо ǇŀǊ ŎƻƳƛǘŞύΣ мл Yƛǘǎ IŀƴŘŦƛǘ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǎǘǊuctures ayant envoyé 
des personnes en formation Handfit et un accompagnement matériel pour les clubs en création. La 
ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŀ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŎŜǘǘŜ ǎŀƛǎƻƴ ŀǳ ǘǊŀǾŜǊǎ ŘΩǳƴ ŀǇǇŜƭ Ł ǇǊƻƧŜǘ IŀƴŘΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞ 

matériellement 6 structures pour leur projet vers le public en situation de handicap. 
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Stages dƠâtâ 

Un autre dossier a occupé la commission depuis le début de la saison et va se concrétiser cet été avec 
la restructuration des stages de vacances. Le stage de Passy pour les 10-17 ans sera de nouveau de la 
ǇŀǊǘƛŜ ǎǳǊ о ǎŜƳŀƛƴŜǎ ŘǳǊŀƴǘ ƭŜ Ƴƻƛǎ ŘŜ ƧǳƛƭƭŜǘ ŀƛƴǎƛ ǉǳϥǳƴ ƴƻǳǾŜŀǳ ǎǘŀƎŜ ǎǳǊ ƭŜ Ƴƻƛǎ ŘΩŀƻǶǘ όн ǎŜƳŀƛƴŜǎ 
fin août) à Saint-Laurent-de-Chamousset (Rhône) pour les 8 ς 14 ans qui verra le jour pour la première 
fois cette saison. 

LƠemploi et le volontariat dans les clubs  

[ϥŜƳǇƭƻƛΣ ǇǊŞƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴ ƳŀƧŜǳǊŜΣ ǎŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜ ǎǳǊ ƴƻǘǊŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ [ΩƻōǎŜǊǾŀǘƻƛǊŜ !¦w! ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ 
ŎƻƴǎǘƛǘǳŞ Ŝǎǘ ŜƴǊƛŎƘƛ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ Ł ƭŀ ǎǳƛǘŜ ŘΩǳƴŜ ŜƴǉǳşǘŜ ŘŞōǳǘŞe en mars. Celle-ci nous a permis 
de recenser 108 clubs employeurs pour 169 salariés sur le territoire. 

Cette saison, от Ŏƭǳōǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŀŎŎƻƳǇŀƎƴŞǎ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘŜ ǾƻƭƻƴǘŀƛǊŜ Ŝƴ ǎŜǊǾƛŎŜ 
civique (en lien avec la commission de Discipline). Une formation a réuni les tuteurs en décembre 2021. 

La commission a également accompagné 15 clubs employant un salarié en apprentissage. 

Lutte contre la Violence dans le handball  

{ǳƧŜǘ ǎŜƴǎƛōƭŜ Ŝǘ ƘŞƭŀǎ ŘΩŀŎǘǳŀƭƛǘŞΣ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ǎΩŜǎǘ ŦƻǊǘŜƳŜƴǘ ƛƳǇƭƛǉǳŞŜ Řŀƴǎ ƭŀ ƭǳǘǘŜ ŎƻƴǘǊŜ ƭŜǎ 
violences sexuelles. Elle a mis en place un plan de prévention dans le Handball avec une présentation 
ŀǳȄ Ŏƭǳōǎ Ŝǘ ŎƻƳƛǘŞǎ ǎƻǳǎ ƭŀ ŦƻǊƳŜ Řϥǳƴ ǿŜōƛƴŀƛǊŜ όŜƴ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ /ƻƭƻǎǎŜ ŀǳȄ ǇƛŜŘǎ ŘΩ!ǊƎƛƭŜύΦ 

Conclusion  

Tout ŀǳ ƭƻƴƎ ŘŜ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴΣ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ǎΩŜǎǘ ǊŀǇǇǊƻŎƘŞŜ ŘŜǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎΣ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛés, des 
professionnels, des bénévoles pour mettre en place des actions à destination de tous dans cette 
période délicate à traverser. Nous remercions toutes les personnes qui nous ont accompagnés et ont 
collaboré avec nous durant cette saison particulière. 

 

 

Stéphanie AURAMBOUT, Vice-présidente en charge du Service aux clubs 
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Au cours de cette période inédite que nous avons continué à traverser depuis la saison dernière, la 

commission a connu et expérimenté de nombreuses mutations. Tant sur la partie évènementielle 

ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǎǘƻǇǇŞŜΣ ǉǳŜ ǎǳǊ ƭŀ ǇŀǊǘƛŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ ǉǳƛ ǎΩŜǎǘ ǾǳŜ en grande partie endosser le rôle de  

communication dite « de crise ». De crise, mais « dans la durée ηΧ vǳŀƴǘ ŀǳ ǾƻƭŜǘ ǇŀǊǘŜƴŀǊƛŀǘΣ ƛƴǳǘƛƭŜ 

ŘΩƛƳŀƎƛƴŜǊ ǉǳΩƛƭ ŀƛǘ Ǉǳ ǎǳƛǾǊŜ ŎƻƴǾŜƴŀōƭŜƳŜƴǘ ƭŀ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜ ŘŜ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ǉǳƛ ƭǳƛ ŀǾŀƛǘ ŞǘŞ 

initialement allouée.  

 

/ΩŜǎǘ Řŀƴǎ ŎŜ ŎŀŘǊŜΣ ǉǳΩŀǳ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ ƻǴ ƭŜ ƘŀƴŘōŀƭƭ ƴΩŀ ŜƴŎƻǊŜ Ǉǳ ǎŜ ŘŞǇƭƻȅŜǊ 

convenablement sur notre territoire, que notre commission a trouvé tout son sens en le faisant vivre 

à travers vos écrans, fléau/opportunité de ces derniers mois. 

Je souligne ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ avec reconnaissance ƭΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ƳŜƳōǊŜǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ Ł ǆǳǾǊŜǊ 

chaque jour pour la maîtrise de cette communication, la poursuite des projets et pour sa ténacité à 

continuer à initier des projets naissants. Je pense par exemple aux partenariats du « Grand Espace des 

Licenciés », qui auraient pu connaitre meilleur contexte pour leurs débuts. 

 

En effet, comme beaucoup, nous avions imaginé une reprise de la pratique dès le début de saison : un 

élan marqué par un nouveau stop en ocǘƻōǊŜΣ ŀǳ ǇǊƻŦƛǘ ŘΩǳƴ ŞƴƛŝƳŜ ŎƻƴŦƛƴŜƳŜƴǘΦ  

Pour répondre à ce contexte et dans la continuité de la précédente saison, la communication a 

ǾŞǊƛǘŀōƭŜƳŜƴǘ ǇǊƛǎ ǳƴŜ ǇƭŀŎŜ ǎǘǊŀǘŞƎƛǉǳŜ Řŀƴǎ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴΦ 

[ΩŀƎƛƭƛǘŞ Ŝǎǘ ŘŜǾŜƴǳŜ [! ǉǳŀƭƛǘŞ ŜǎǎŜƴǘƛŜƭƭŜ Ł ŘŞǘŜƴƛǊ Ǉƻur bien communiquer et diffuser des messages ;  

la capacité à prendre du recul pour appréhender les situations les plus complexes également.  

Il a fallu assumer et communiquer des décisions, face à une immédiateté de la communication, parfois 

source de « fake news » : adopter une  communication transparente, empathique et agile a été le 

maître mot de cette nouvelle saison. 

 

Il a aussi fallu prouver que les engagements de la Ligue se traduisent en faits. 

Passer des messages, annoncer des mesures phares et attendues, ont représenté tous les enjeux de 

ces derniers mois. 

9ƴ ŦŀǾŜǳǊ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ ŎƭǳōǎΣ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ ƻǳ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎΣ ƭŜǎ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘŜǳǊǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ƘŞǎƛǘŞ 

non plus à mettre en place des canaux de communication « nouveaux » et ont apporté tout leur 

soutien et leurs expertises aux organisations en live (type webinaires) durant les confinements et la 

ǇŞǊƛƻŘŜ ŘΩŀǊǊşǘ ŘŜǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎΦ 
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#OnACommuniqué 

Á Gestion du site internet de la Ligue AURA notamment avec un encart dédié covid_19 

ŘƛǎǇƻƴƛōƭŜ Ǿƛŀ ǳƴ ƭƛŜƴ Řŝǎ ƭŀ ǇŀƎŜ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ du site.  

aƛǎŜ Ł ƧƻǳǊ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜ ŘŜǎ ƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ƎǊŀǇƘƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩŜƴŎŀǊǘ au fil des mois. Ce 

dernier étant voué à perdurer, nous nous attachons à le rendre plus visuel et plus lisible : 

création de pictos et classement (base de documents, FAQ,  communiqués FFHB) 

 https://aura-handball.fr/covid-19-informations-de-la-ligue-aura 

Á Gestion des réseaux sociaux amplifiée.  

Ces derniers  ont pris une place croissante dans nos actions du quotidien, pour pouvoir 

communiquer, conserver le lien social mais aussi promouvoir les nouvelles actions mises en 

place.  

±ƻƭƻƴǘŞ ŘΩŀŎŎǊƻƞǘǊŜ ƭŀ ŦǊŞǉǳŜnce des publications et notre présence en ligne avec la création 

ŘΩǳƴ ŎŀƭŜƴŘǊƛŜǊ ǎƻŎƛŀƭ ƳŜŘƛŀ Ǉƭǳǎ ŦƻǊǘΣ Ǉƭǳǎ ŎƻƳǇƭŜǘΦ  

Nous nous attelons à créer et entretenir plusieurs communautés via plusieurs réseaux : 

Facebook, Instagram, Linkedin.  

Nous avons la volonté de déployer une présence progressive sur le réseau Linkedin pour 

approcher les professionnels du privé dans le cadre du développement marketing de la Ligue.  

Á Rédaction et mise en forme des 2 newsletters récurrentes Ligue AURA : « AURA HAND » et 

« AURA INFOS » 

Á Création et Promotion des ŘŜǳȄ ǎǘŀƎŜǎ ŘΩŞǘŞ créés par la Ligue AURA (St Laurent de 

Chamousset & Passy).  

Á Gestion des pages des 2 stages de vacances de la Ligue AURA et gestion des réseaux Facebook 

dédiés. 

Á Mission ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŘƛǾŜǊǎŜǎ commissions de la Ligue AURA (SAC, Arbitrage, 

Formation) & création de divers supports tout au long de la saison : un investissement humain 

et en temps considérable. 

Á Organisation du filage de ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ DŞƴŞǊŀƭŜ annuelle de la Ligue AURA, en distanciel pour 

cette année. 

Á Gestion des relations presse όŀǊǘƛŎƭŜǎ ǇŀǊǳǎ ǊŞŎŜƳƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭΩŀŎǘǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ Ŝǘ ƭŜ Ǉƭŀƴ ŘŜ 

reprise) 

 

#OnAInnové 

 

Á 5ŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴŜ plate-forme digitale dédiée pour la gestion des inscriptions et la gestion 

ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛǾŜ ŘŜǎ ǎǘŀƎŜǎ ŘΩŞǘŞ ŘŜ ƭŀ [ƛƎǳŜ !ǳǊŀΦ /ŜǘǘŜ ŘŞƳŀǊŎƘŜ ƴƻǳǎ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ƴƻǳǎ 

ǇƻǎƛǘƛƻƴƴŜǊ Ł ƭΩŝǊŜ Řǳ ŘƛƎƛǘŀƭ ŀǾŜŎ ǳƴ ƻǳǘƛƭ ŘŞǾŜƭƻǇǇŞ ǎǇŞŎƛŀƭŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ la ligue et pensé pour 

ƭΩŀǾŜƴƛǊΦ  5ŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ŎŜǘ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘΣ ƴƻǘǊŜ ŞǉǳƛǇŜ ŀ Ǉǳ ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘΩǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ 

régionale au numérique.  

 

https://aura-handball.fr/covid-19-informations-de-la-ligue-aura
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Á Lancement et accompagnement du nouveau projet « Beach Handball Tour 2021 » !  

Á Lancement du « Grand Espace des Licenciés » en janvier 2020, à destination des licenciés et 

leurs familles.  Son objectif est de mettre à leur disposition des produits et services qui leur 

sont utiles et à prix très intéressants. Les négociations auprès de plusieurs marques et 

entrepriseǎ ƻƴǘ ŘŞōǳǘŞ Ŝƴ ŘŞōǳǘ ŘΩŀƴƴŞŜ нлнм et se poursuivent, même si le contexte 

économique est fragile sur certains points pour nos partenaires privés. #OnNégocie 

bƻǎ ŘƛǾŜǊǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎ ƴƻǳǎ ǎƻǳǘƛŜƴƴŜƴǘ Ŝǘ ƴƻǳǎ ŀŎŎƻǊŘŜƴǘ ƭŜǳǊ ŎƻƴŦƛŀƴŎŜ ǎǳǊ ƭΩŀǾŜƴƛǊΦ  

Á La Ligue AURA a reconduit son partenariat équipementier avec la marque HUMMEL pour la 

saison prochaine.  

! ŎŜǘ ŜŦŦŜǘΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǎƻƭƭƛŎƛǘŞ ƴƻǎ о ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎ ŘƛǎǘǊƛōǳǘŜǳǊǎ ŀŦƛƴ ǉǳΩƛƭǎ ǎƻƛŜƴǘ 

acteurs à nos côtés de la reprise de la prochaine saison. Dans le cŀŘǊŜ ŘΩǳƴŜ ŀŎǘƛƻƴ ŎƭǳōΣ ƴƻǳǎ 

ŀǾƻƴǎ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜǎ ƴŞƎƻŎƛŀǘƛƻƴǎ ŎƻƳƳŜǊŎƛŀƭŜǎ Ǿƛǎŀƴǘ Ł ǎŜǊǾƛǊ ƭŜ Ǉƭŀƴ ŘŜ ǊŜǇǊƛǎŜΦ  

Á Notre commission négocie aussi régulièrement les achats afin de permettre à la Ligue AURA 

de diminuer les budgets alloués aux différents projets et/ou monter en gamme les prestations 

proposées. 

Ex Υ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŎƻƴŎƭǳ  ŀǾŜŎ ƭŀ 5ƛǊŜŎǘƛƻƴ wŞƎƛƻƴŀƭŜ ŘŜ [L5[ ǉǳΩŜƭƭŜ ǎƻƛǘ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜ ŘŜǎ ǎǘŀƎŜǎ 

ŘΩŞǘŞ Ŝƴ ŀǇǇǊƻǾƛǎƛƻƴƴŀƴǘ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŜ ƭŜǎ ōƻƛǎǎƻƴǎ Ŝǘ ǊŜǇŀǎ ŘŞŘƛŞǎ ŀǳȄ ǎǘŀƎŜǎΦ  

Á Nous rappelons que le dossier mécénat et le dossier de partenariat de la Ligue AURA , visant à 

accroître nos ressources financières, sont disponibles en ligne sur le site internet.  

/ΩŜǎǘ Řŀƴǎ ŎŜ ŎƻƴǘŜȄǘŜ ǉǳŜ ŎƻƳƳŜ Ł ŎƘŀǉǳŜ Ŧƛƴ Ře saison, je tiens à remercier chacun des acteurs de 

ŎŜǘǘŜ ǊŞǳǎǎƛǘŜ ǎǇƻǊǘƛǾŜ Ŝǘ ƘǳƳŀƛƴŜ ǉǳƛ ŀ ǆǳǾǊŞ dans cette commission ou pour cette commission , et 

ǉǳƛ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩşǘǊŜ ǘƻǳǘ ŀǳ ƭƻƴƎ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǎŀƛǎƻƴ ŀǳ ǎŜǊǾƛŎŜ Řǳ ƘŀƴŘōŀƭƭΦ  

Notre volonté est de poursuivre notre objectif premier. Optimiser et dynamiser notre communication. 

Rester attentifs à tous moyens et outils nouveaux mis à notre disposition. Créer de nouvelles 

opportunités et apporter des nouveautés en AURA. 

 

Carine MOREL MILLERI, présidente de la Commission Communication / Événementiel / Partenariat 
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La commission a été pilotée par les Docteurs Boussuge Martine et Diger Marine. Elle a été épaulée 
pour certaines tâches administratives par Chantal Roche. 

Le bilan pourrait se résumer en une phrase : « ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŎǊƛǎŜ ǎŀƴƛǘŀƛǊŜ ΧΦ ¢Ŝǎǘ t/w ! » 

Cette année, la commission médicale a réalisé un travail transversal en étant en appui de tous les 
services et de toutes les commissions. 

En tant que public dérogatoire, les athlètes en pôle ont pu continuer à avoir une activité 
ŘΩŜƴǘǊŀƞƴŜƳŜƴǘ ǉǳΩƛƭ ŀ Ŧŀƭƭǳ ŀŘŀǇǘŜǊ Ŝƴ ǇŜǊƳŀƴŜƴŎŜ ŀǾŜŎ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ /h±L5Φ 

Dans ce cadre, les médecins des sites et les responsables techniques ont été très sollicités.  La relation 
de confiance établie avec les staffs a permis de gérer la situation au plus près du terrain, dans des 
contraintes de temps souvent difficiles. 

¶ aƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ Řǳ ǇǊƻǘƻŎƻƭŜ ŘŜǎ ǘŜǎǘǎ ƳŞŘƛŎŀǳȄ ŘΩŜƴǘǊŞŜ Ŝƴ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜΦ 

¶ Gestion des cas COVID ς des cas contacts et des visites de reprise. 

¶ Information et relation avec les familles. 

¶ aƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ǇǊƻǘƻŎƻƭŜ ǎŀƴƛǘŀƛǊŜ ǎǘǊƛŎǘŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ƧƻǳǊƴŞŜǎ ŘŜ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴǎΣ ŘŜ 

regroupements intersites. 

tƻǳǊ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ƭŜǎ ŀŘŀǇǘŀǘƛƻƴǎ ǇŜǊǘƛƴŜƴǘŜǎΣ Ŝƴ ǘŜƳǇǎ ǾƻǳƭǳΣ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ !¦w! ǎΩŜǎǘ ŀǇǇǳȅŞŜ 
ǎǳǊ ƭΩŜȄǇŜǊǘƛǎŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ Ŝƴ ȅ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘ ŀŎǘƛǾŜƳŜƴǘΦ 

Les docteurs Barthélémy F. (Présidente Commission Médicale FFHB) et Juin G. (Médecin National Pôle 
Médical) ont été à notre écoute et ont répondu systématiquement à nos demandes. Nous tenons à les 
en remercier. 

La période septembre octobre qui a vu débuter les championnats a été très sollicitante pour la 
ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴΦ [ΩŀŘǊŜǎǎŜ рмлллллΦ/h±L5 ƳƛǎŜ ǇƭŀŎŜ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ƎŞǊŜr les reports en relation avec la COC 
et de conseiller les responsables des clubs sur les conduites à tenir. 

[Ŝ ƴƻƳōǊŜ ŎǊƻƛǎǎŀƴǘ ŘŜǎ Ŏŀǎ Ł ǘǊŀƛǘŜǊ ŀ ŎƻƴŘǳƛǘ Ł ƭΩƛƳǇƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘŜ ǇƻǳǊǎǳƛǾǊŜ ƭŀ ǇǊŀǘƛǉǳŜ Řŝǎ Ŧƛƴ 
octobre 2020. 

Cette année a été marquée par un travail commun entre la commission médicale, les préparateurs 
physiques et les kinés des pôles espoirs et le référent COVID AURA (Jérémy Réault). 

Cette forte collaboration a permis de proposer aux clubs des webinaires, des conseils pour favoriser 
ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ǇƘȅǎƛǉǳŜ Ŝǘ ƳŜƴǘŀƭ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ǇŞǊƛƻŘŜ ŘΩŀǊǊşǘ ŘŜ ǇǊŀǘƛǉǳŜΦ 

5ΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘΣ ƭŜǎ ǎǘŀƎŜǎ ŘΩŞǘŞ ǊŜǇǊŜƴŀƴǘ ŎŜǘǘŜ ǎŀƛǎƻƴ Řŀƴǎ ŘŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ǎƻǊǘƛŜ ŘŜ ǇŀƴŘŞƳƛŜΣ ǳƴ 
ǘǊŀǾŀƛƭ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ Ł ƭΩǆuvre actuellement : construction des projets ς des équipes 
ŀǾŜŎ ǳƴ ǾƻƭŜǘ ƳŞŘƛŎŀƭ ōƛŜƴ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊ ǎΩŀǇǇǳȅŀƴǘ ǎǳǊ ƭΩŜȄǇŜǊǘƛǎŜ Řǳ 5Ǌ [ŀƎŀǊŘŜ .Φ  
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aƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŘΩǳƴŜ ŀŎǘƛƻƴ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ Ł ŘƛǎǘŀƴŎŜ ŎƻƴŎernant le Handfit. 

Gestion des protocoles sanitaires pour les formations professionnelles en présentiel. 

 

DŜǎǘƛƻƴ ŘŜǎ ǇǊƻǘƻŎƻƭŜǎ ƳŞŘƛŎŀǳȄ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ ŘŜ Ǉƭǳǎ ŘŜ рр ŀƴǎ ǉǳƛ ƳŀƭƘŜǳǊŜǳǎŜƳŜƴǘ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ 
pu officier. 

 

Participation aux réunions et Ł ǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ ǎǳǊ ƭŜ ƘŀƴŘōŀƭƭ ŀǳ ŦŞƳƛƴƛƴ ŀȅŀƴǘ ŀōƻǳǘƛ Ł ƭŀ ǇŀǊǳǘƛƻƴ ŘΩǳƴ 
article dans HanŘƳŀƎ ǎǳǊ ƭŜ ǇŞǊƛƴŞŜ Ŝǘ ƭΩƛƴŎƻƴǘƛƴŜƴŎŜ ǳǊƛƴŀƛǊŜ. 

 

Nous voulons terminer ce bilan en insistant sur certains points : 

¶ Même si on entrevoit une sortie de crise, une 4ème vague est toujours possible : LES MESURES 
BARRIERES DOIVENT PERSISTER. 

¶ [! ±!//Lb!¢Lhb ŎƻƴŎŜǊƴŜ Ł ŎŜ ƧƻǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ƳŀƧŜǳǊŜǎΣ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ƴƻǘǊŜ ǎŜǳƭŜ 
issue possible à cette crise. IL EN VA DE LA RESPONSABILITE DE CHACUN DE SE FAIRE 
VACCINER. 

¶ LA PREPARATION PHYSIQUE PREVENTIVE pour cette fin de saison et le début de la saison 
prochaine EST UN AXE PRIORITAIRE pour nous tous. La reprise devra être très progressive pour 
éviter les blessures en rapport avec uƴ ŘŞŎƻƴŘƛǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ ƳǳǎŎǳƭŀƛǊŜΣ ǘŜƴŘƛƴŜǳȄΧ bh¦{ 
59±hb{ {9b{L.L[L{9w ¢h¦{ [9{ 9b¢w!Lb9¦w{Σ ǎΩŀǇǇǳȅŜǊ ǎǳǊ ƭŜǎ ǇǊŞǇŀǊŀǘŜǳǊǎ ǇƘȅǎƛǉǳŜǎΦ 

Nous souhaitons remercier tous les acteurs avec qui nous avons été en relation et en particulier les 
staffs des PPF pour leuǊ ŎƻƴŦƛŀƴŎŜ Ŝǘ ƭŜǳǊ ǊƛƎǳŜǳǊ Řŀƴǎ ƭΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ǇǊƻǘƻŎƻƭŜǎΦ 

De plus, les fortes relations que nous avons eues avec les clubs du territoire doivent servir de base 
pour gérer au mieux la reprise. 

 

Martine BOUSSUGE, présidente de la Commission Médicale 
& Marine DIGER membre de la Commission Médicale 

  








